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DANS LE RÉTRO…

 Dans la peau d’un danseur
En écho au « Temps danse », neuf jeunes Sorbérans et 
Saint-Jeandaires ont profité des vacances d’hiver pour suivre 
le stage proposé par la compagnie Ballet 21, qui a par ailleurs 
présenté son nouveau spectacle « Relative world » le 2 mars 
à L’échappé devant une salle comble.

En cinq demi-journées, grâce à leur motivation et la pédago-
gie de Toufik Maadi, co-fondateur de la compagnie, les ados 
ont pu présenter une chorégraphie complète et très quali-
tative. Une expérience appréciée de tous, qui a permis aux 
jeunes de découvrir une pratique artistique de l’intérieur.

 Retour d’expérience
Mardi 21 mars, les élus et équipes de Sorbiers, 
Saint-Jean-Bonnefonds et la Talaudière ont accueilli 
le directeur national de la CAF, M. Grivel, accompagné 
de la direction de la CAF de la Loire. Cet échange avait 
pour objectif de partager un retour d’expérience au-
tour de la Convention Territoriale Globale, dispositif 
intercommunal autour des politiques Enfance - Jeu-
nesse. Opérationnelle depuis plus de deux ans, la CTG 
du territoire a déjà permis la concrétisation de plu-
sieurs projets (voir p.15) et fait figure de réussite au 
niveau départemental.  

 Trail des Salamandres     

Dimanche 19 mars, après trois ans d’interruption, le trail des 
Salamandres a fait son retour à Sorbiers. Ce rendez-vous 
sportif, organisé par Route42 en partenariat avec l’OMS et le 
soutien de nombreux sponsors, était très attendu : il a réuni 
246 coureurs au départ du 19 km et 311 sur celui du 11 km. 
De l’avis général, ce fut une réussite et rendez-vous est déjà 
pris pour 2024 ! Bravo aux soixante bénévoles qui ont œuvré 
pendant plus de sept mois pour préparer cet événement.

 Tradition
De nombreuses familles ont assisté à l’embrasement du feu 
de Mardi-gras, le 21 mars dans le parc Fraisse. À la sortie de 
l’école, après avoir enfilé leur plus beau déguisement, les pe-
tits Sorbérans ont retrouvé leurs copains et dégusté bugnes 
et chocolat chaud offerts par la municipalité.
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Marie-Christine Thivant
Maire de Sorbiers

L’actualité nationale de ces derniers mois a été marquée 
par la réforme des retraites. Qu’il y ait plusieurs points de 
vue sur l’avenir du système de retraites, c’est bien normal. 
Mais l’absence d’écoute et de dialogue a marqué pour long-
temps les esprits, et ne peut que déclencher des frustrations, 
de la déception et de la colère : pas d’instances de négocia-
tion avec les représentants des syndicats, et surtout pas de 
débat à l’Assemblée Nationale, les parlementaires qui nous 
représentent n’ont pas pu s’exprimer, la loi ne s’est pas 
élaborée dans la confrontation des analyses. C’est notre 
système démocratique qui est ébranlé.  

À l’échelon local, nous nous efforçons d’apporter aux Sorbé-
rans les conditions de la concertation et du lien social. Vous 
le découvrirez au cours de ces pages, avec le bilan de nos 
actions. Nos engagements sont tenus. Je soulignerai plus 
particulièrement le collectif tiers-lieu qui s’est mis en place 
ou la réflexion construite avec des jeunes pour positionner 
des équipements sur l’espace public en phase avec leurs 
besoins. Sans oublier la candidature de la municipalité à la 
2ème fleur, marque de son engagement dans la qualité des 
espaces verts publics et le respect de l’environnement. 

Le budget 2023 marque la hausse de nos investissements, 
c’est un budget de démarrage des opérations phares du 
mandat. Après la phase de préparation des projets, ceux-ci 
sont désormais engagés : médiathèque au bourg, rénova-
tion du complexe sportif au Valjoly… Ce temps nécessaire 
de réflexion et concertation nous a permis de partager 

et conforter sur le long terme l’avenir de notre commune. 
Le programme est ambitieux, mais il est responsable et 
s’appuie sur nos capacités financières saines, tant pour em-
prunter que pour apporter une part d’autofinancement. Je 
rappelle que ces investissements sont autant d’opportunités 
pour nos entreprises locales. 

Vous découvrirez au fil des pages l’actualité toujours aus-
si riche des écoles, de la vie culturelle, sportive et associa-
tive. Rien ne peut se faire sans des personnes impliquées 
et souvent bénévoles. Je tiens à rendre hommage à trois 
Sorbérans, particulièrement actifs au niveau de notre 
commune, qui nous ont quittés en 2023 : Gérard Col, 
Jean-Baptiste Gallot et Jean Reboul. Ils ont été des pi-
liers de la vie municipale ou associative, nous leur devons 
beaucoup. Vous retrouverez un retour sur leur engagement 
dans le Passerelle de la rentrée.

À l'approche des vacances d’été, je vous souhaite de passer 
de bons moments de repos, de détente et de partage avec 
vos proches.



DANS LE RÉTRO…

 Succès de la Foulée printanière  
Sous un soleil radieux et avec 188 inscrits, la 26ème édition de la 
Foulée printanière fut une réussite. Il s’agit d’un rendez-vous 
incontournable auquel les écoliers et collégiens de 6 à 13 ans 
habitant Sorbiers peuvent participer, avec des parcours adap-
tés aux différentes catégories. Chacun est reparti avec une 
récompense, et a pu apprécier le goûter offert par les 
bénévoles de l’Office Municipal des Sports, qui organise cette 
manifestation.

 Les seniors en fête
Plus de 180 Sorbérans de 70 ans et plus se sont retrouvés 
dimanche 23 avril au pôle festif du Fay, pour un déjeuner 
dansant et convivial. Une journée appréciée de tous, à l'oc-
casion de laquelle Mme la Maire et les élus municipaux ont 
échangé avec les participants et mis à l'honneur les doyens 
de la fête, âgés de 93 ans !
Le groupe Diatonissimo a assuré l'animation musicale, Toque 
et gourmandises ont ravi les papilles des convives et quatre 
jeunes accompagnés par l'Agasef ont aidé au service en salle 
dans le cadre d’un chantier éducatif (voir p.23).

 Réunion publique 
Le projet de la « Boucle nature, design et patrimoine » 
entrera dans sa phase concrète à l’automne, avec le 
démarrage des travaux du parking du complexe sportif en 
octobre. C’est pourquoi une présentation du projet, de 
ses objectifs et de sa mise en œuvre a été organisée le 16 
mai afin d’informer les habitants. Une autre réunion, plus 
concrète quant aux adaptations liées au chantier, complè-
tera cette information prochainement.

 Mai à vélo 
La météo n’a pas découragé les volontaires et habitués de ce 
temps festif dédié au vélo du quotidien qui se déroule par-
tout en France. Ainsi, deux « balades du vendredi » ont eu lieu 
sur un parcours très accessible permettant de (re) découvrir 
les aménagements cyclables de notre commune. Un atelier 
de réparation vélo a aussi été proposé ainsi qu’une animation 
ludique, à destination des familles de la Longeagne en marge 
d’une animation « Hors les murs ». 

 À votre rencontre
Quatre nouvelles visites des élus dans les quartiers, 
dans des rues différentes de la session de l’automne 
2022, ont été programmées entre fin mars et début 
avril. L’occasion d’échanger avec les Sorbérans sur 
les préoccupations du quotidien, mais aussi sur les 
projets à venir. Cette démarche de proximité trouve 
son rythme de croisière et renforce le dialogue entre 
élus et habitants.
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 Commémorations
Plusieurs moments de recueillement ont eu lieu tout 
au long du printemps pour honorer la mémoire des 
anciens combattants et victimes de conflits du XXème 
siècle : fin de la guerre d’Algérie (19 mars), journée de 
la déportation (30 avril), Armistice 39-45 (8 mai) ou 
encore appel du général de Gaulle (18 juin) … autant 
de moments de notre histoire qui nous invitent à ne 
pas oublier que la guerre reste une réalité encore au-
jourd’hui, y compris en Europe. 

 Compétition
Le championnat national de gymnastique masculin par 
équipe, orchestré par l’association sportive l’Étendard, s’est 
déroulé les 3 et 4 juin dans les sites sportifs de La Talaudière, 
Sorbiers et Saint-Jean-Bonnefonds.

1 200 talentueux gymnastes ont été applaudis par de très 
nombreux spectateurs, venus parfois de loin. Félicitations 
aux gymnastes de l’Etendard, qui ont porté haut les couleurs 
de leur ville en remportant la médaille d’argent !

 Animation commerciale
Vendredi 2 juin, plusieurs commerçants du Bourg ont 
proposé une animation conviviale, invitant les habitants à 
un « afterwork » pour découvrir leurs boutiques et produits. 
D’autres créateurs et artisans étaient également présents 
et une tombola gratuite était organisée avec un panier 
garni à la clef.

 Fête des voisins
Cette année, la Fête des Voisins a été organisée dans 
quatorze lotissements, rues ou immeubles.

Les orages ont obligé beaucoup de participants à se refugier 
dans des garages mais sans gâcher l’ambiance pour autant.

Cinq groupes ont participé au Challenge Photos pour tenter 
de remporter les trois bons d'achats à Carrefour Market.

 



L’ACTU SORBÉRANE

2023  : concrétiser les projets
Mercredi 29 mars, le Conseil municipal a voté le budget primitif 2023, qui est marqué 
par une hausse significative des investissements, une augmentation des charges courantes 
et un maintien des taux d’imposition locaux. Un équilibre subtil entre ambition et 
maîtrise des dépenses.

Comment qualifiez-vous alors le budget 2023 ?

Il s’agit d’un budget ambitieux mais responsable : cette an-
née, nos projets se concrétisent et de nombreux travaux 
démarrent. Cela se traduit donc par une forte augmentation 
des investissements, qui étaient de 1,8 millions d’euros en 
2022 contre 3,6 millions d’euros cette année.

En parallèle, il s’agit de maintenir la qualité du service public 
et le pouvoir d’achat des Sorbérans : malgré les difficultés, 
nous avons ainsi fait le choix de ne pas augmenter les taux 
de fiscalité des ménages et de maintenir notre soutien aux 
associations.

Jacques Valentin    
adjoint en charge des finances, des marchés publics et de la vie économique

Après la crise sanitaire du début de mandat, le budget 
2023 reste un budget bâti dans un contexte de crise…

Comme pour les habitants, l’inflation pèse lourdement sur 
les dépenses communales au quotidien. Carburants, énergie, 
contrats de maintenance, fournitures, prix des repas de la 
cantine scolaire…on constate une augmentation de l’ordre 
de 3% soit + 59 000€ pour 2023. Difficile, dans ce contexte, 
de prévoir au plus juste mais nous avons la chance d’avoir 
une situation financière saine, avec une épargne qui reste 
importante, une dette faible et une gestion rigoureuse des 
ressources.

Projet de réaménagement de la cour d'école B. Magand @Sara De Gouy



Budget 2023 : 
14 466 930 €

Particularité : chaque section doit être rigoureusement 
équilibrée, en recettes et en dépenses.
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INVESTISSEMENT
4 610 421 € 
Rendre la commune plus attractive et répondre 
aux enjeux de demain (transition écologique, 
qualité du service public, vivre ensemble)

ENTRETIEN DES BÂTIMENTS ET DES TERRAINS

60 000 € Fin rénovation de la mairie

360 000 € Rénovation de la gendarmerie

80 000 € Extension du Centre technique municipal

83 000 € Travaux d'économies d'énergie (GTC) 
  au complexe sportif

298 000 € Dépollution du site Isochrome 

ÉCOLES

109 000 € + 9 000 € de mobilier 
  Travaux dans les écoles

165 000 € Aménagement de la cour 
  de l’école Magand 

120 000 €  Extension école Hubert Reeves 
  1ère échéance  

CULTURE, COMMUNICATION, SPORTS

1 000 000 € Construction de la Médiathèque 
  tiers-lieu - 1ère échéance

50 000 € Terrain de basket place de l’Entente

10 000 € Plan vélo 
  (mobilier urbain, stationnements)  

AMÉNAGEMENT URBAIN, 
CADRE DE VIE, ENVIRONNEMENT

140 000 € Boucle nature du Val d’Onzon

260 000 € Éclairage public   

150 000 € Vidéo protection  

92 000 € Entretien et gestion arboricole 
  des espaces verts  

60 000 € Études Complexe sportif 
  et salle Chabrol  

DETTE COMMUNALE

522 600 € Remboursement d’emprunt

FONCTIONNEMENT
9 856 509 €  

Assurer  les missions de service public du quotidien 

Fonctionnement des services scolaires et périscolaires, travaux 
d'entretien courant, mobilier, spectacles de la saison culturelle 

intercommunale, épicerie sociale, entretien des espaces verts et 
propreté, tranquillité publique, accueil de la population, …

4 403 100 €
Dépenses de personnel

910 000 €
Ressources propres 

pour auto-financement des investissements

330 000 €
Entretien du patrimoine

522 800 €
Moyens généraux 

fournitures administratives, contrats de maintenance, baux, 
assurances, télécommunications, prévention-sécurité…

445 000 €
Énergies

120 700 €
Culture-manifestations

38 120 €
Communication

124 800 €
Environnement - Plan vélo - Fleurissement

410 000 €
Enfance Jeunesse Éducation

79 000 €
Social / CCAS

499 300 €
Subventions aux associations 

hors subventions exceptionnelles

Les recettes communales proviennent des subventions, de l’emprunt, des impôts / taxes, de l’exploitation des équipements municipaux 
(piscine, restauration scolaire…) …et de l’épargne ! En 2023, Sorbiers dégage une capacité d’autofinancement de plus de 900 000 €



LA  TR AM E L’ É C HAPPÉ 

SORBIERS I SAINT-JEAN-BONNEFONDS PROGRAMMATION 2023-2024

C’est la

Du rêve à la réalité …
Avec vingt spectacles, le programme 2023-2024 de « C’est 
la Saison ?! » vous promet de l’émotion et des découvertes 
inédites autour d’histoires, parcours et interprètes qui 
prouvent qu’il faut croire en ses rêves.

En écho à l’actualité du territoire métropolitain, qui va vivre 
en 2023 et 2024 au rythme de la Coupe du Monde de rugby 
puis des Jeux Olympiques, le sport s’invite au menu de la 
Saison intercommunale Sorbiers / Saint-Jean-Bonnefonds, 
commune d’ailleurs labellisée « Terre de jeux ». Deux pièces 
de théâtre et deux conférences évoquent cette thématique : 
ainsi, dans « Je ne cours pas, je vole », l’auteur raconte com-
ment on devient un athlète de haut-niveau, en intégrant à son 
propos des témoignages de sportifs célèbres.

« De manière générale, cette Saison met en lumière des person-
nages et des parcours, qu’ils soient artistiques, sportifs … Tous 
racontent que pour réussir, il est essentiel de dépasser les a priori, 
de se battre pour ses rêves, de s’affranchir parfois de son milieu, 
sa condition, des influences que l’on peut avoir » explique 
Marie-Agnès Blanchard, responsable Culture et Animations.

En filigrane – et avec un traitement souvent décalé – divers 
sujets de société sont évoqués : « La Reine et l’Olifant », 
projet participatif avec l’atelier théâtre du collège de La 
Talaudière, aborde ainsi le pouvoir et ses dérives. « Une 
opérette à Ravensbrück », basée sur un récit autobiogra-
phique, réussit à traiter d’une part sombre de notre Histoire 
avec du chant et de la légèreté sans pour autant banaliser 
l’horreur.

L’ACTU SORBÉRANE

C’est la 
prochaine saison ?!

Comme chaque année, notre ambition est de vous 
distraire, vous émouvoir, vous étonner, vous faire rire, 
vous questionner, vous faire rêver.

Cette saison est féministe et sportive (on peut être les 2 à 
la fois) : des autrices, des metteuses en scènes, des comé-
diennes, bien sûr, qui nous racontent des femmes fortes, 
gaies, courageuses malgré l’adversité comme  dans « Une 
opérette à Ravensbrück » ou Les Seintes dans le cadre 
d’Octobre Rose.

Et sportive à l’approche des Jeux olympiques de 2024 avec 
« Je ne cours pas, je vole » sur le sport de très haut niveau, 
les joies mais aussi les sacrifices auxquels il faut consentir 
pour « 2 minutes de course » ou bien « Midi nous le dira », 
de la musique de haut vol qui approche les exigences du 
sport avec « Oum Pa Pa »

Tout en traitant des sujets bien présents dans l’actualité 
comme la surconsommation ou la surpopulation. 

Vous retrouverez nos grands rendez-vous habituels 
avec le Rhino jazz, la Sainte-Barbe intercommunale le 4 
décembre, la fête africaine, la Journée internationale 
du droit des femmes, le temps danse et les spectacles 
réservés aux scolaires.

Des projets participatifs comme celui avec Emilien Véret 
en lien avec Cap musique.  

Musique, théâtre, classiques revisités, danse, 
cirque… voilà de quoi passer une excellente 
saison 2023-2024 et c’est ce que je nous souhaite.

Nadine Saura    
Urbanisme, cadre de vie, culture et territoire
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Tiers-lieu : un collectif citoyens 
se met en place

Jeudi  25 mai, des habitants du territoire et représen-
tants d’associations se sont retrouvés afin de partager 
leurs envies et réflexions pour le tiers-lieu, qui sera 
intégré à la future médiathèque municipale. Objec-
tif : constituer un collectif indépendant, qui va parti-
ciper à cette structure et à l’émergence de projets. 
Environ quinze personnes ont échangé sur le projet 
et appris à se connaître dans une ambiance déten-
due. Une nouvelle rencontre a eu lieu le 19 juin pour 
poursuivre la réflexion.

En parallèle, le travail autour de la médiathèque 
avance : après des études complémentaires sur la 
nature des sols ou de la charpente du presbytère, qui 
ont engendré un peu de retard, le permis de construire 
a été déposé et la consultation des entreprises va être 
lancée. Les travaux devraient démarrer au plus tard 
début 2024.

SORBIERS I SAINT-JEAN-BONNEFONDS PROGRAMMATION 2023-2024

C’est la

Pour découvrir l’ensemble 
de la programmation, rendez-vous

jeudi 7 septembre, 
19h à L’échappé 

Coups de cœur, 
nouveautés et incontournables

Cette Saison propose des nouveautés, avec notamment des 
« seuls en scène » : dans «Quand je serai grande, je serai 
Patrick Swayze », Chloé Oliveres raconte avec un humour 
engagé la naissance de sa vocation et son parcours de 
comédienne. Dans le cadre d’Octobre Rose, en partenariat 
avec  Amarose’s et « Les Seintes », « Alors on en parle ! » 
aborde le sujet difficile du cancer du sein sous l’angle du 
journal intime d’une malade, dans une pièce de théâtre 
musical qui alterne le rire et les larmes.

Mais il y a aussi des constantes ! Neuf compagnies locales 
et régionales sont accueillies, pour des représentations et/
ou des résidences : Pauline Bayard, chorégraphe et fondatrice 
de la compagnie stéphanoise « Minuit », les artistes de Dyptik, 
Gilles Granouillet… mais également un projet de clarinettes 
urbaines avec Cap Musique. Les partenariats avec le Festival 
des 7 collines et le Rhino Jazz sont renouvelés et promettent 
des moments forts. 

Enfin, les spectacles à voir en famille restent d’actualité et 
sont programmés le dimanche et pendant les vacances sco-
laires. « Dinosaure », spectacle à la fois pointu dans sa concep-
tion mais ultra accessible, vous emportera dans un univers 
unique ! 

Côté animations 
Cinéma de plein air, sorties familles, crazy pétanque party… Pour profiter des beaux jours, découvrez les animations qui se déroulent sur la commune dans le nouveau dépliant « Cet été à Sorbiers », disponible à Sorbiers Culture, à l’Espace Famille, à l’Espace Jeunes, au centre social LOISO ou encore à la piscine du Val d’OnzonL’ensemble des informations est aussi disponible sur www.mairie-sorbiers.fr.



DOSSIER

2020-2023 :
trois années 

au service 
des Sorbérans

Les élus sorbérans sont à la tâche depuis trois ans pour 
faire avancer leurs projets pour la commune. Après la 
crise sanitaire, c’est une crise climatique et énergé-
tique, synonyme de contraintes inédites, qui vient re-
définir les priorités. L’inflation des derniers mois rend 
l’exercice budgétaire 2023 délicat, dans la prévision comme 
la concrétisation des projets (voir p 6-7). Et pourtant, Sor-
biers évolue ! Aujourd’hui, un premier bilan s’impose.

Un mandat c’est à la fois 
un engagement long et un 
temps assez court pour étu-
dier les projets futurs et les 
mettre en œuvre. Malgré les 
circonstances inédites en 
2020 avec la crise sanitaire, 

suivie des confinements ou restrictions qui se sont prolongés en 
2021, nous répondons aux engagements pris durant la cam-
pagne des municipales.

Cette première partie du mandat a vu la modernisation de 
la mairie, rendue accessible, agrandie, fonctionnelle et éco-
nome en énergies. La dynamisation du bourg est effective, et 
sera confortée en 2ème partie de mandat par la livraison de la 
médiathèque et son tiers-lieu. L’amélioration des écoles du 
Bourg, avec l’agrandissement de l’école Hubert Reeves et la 
végétalisation de la cour d’école Magand, qui sera suivie par 
d’autres réaménagements, y contribue également.

Au Valjoly plusieurs projets se complètent, pour conforter 
l’attractivité du complexe sportif et du parc Fraisse, qui 

Marie-Christine Thivant 
Maire de Sorbiers
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Quelques chiffres

8009 habitants au 1er janvier 2023

Budget 2023 
9 850 000 € en fonctionnement 
4 610 000 € en investissement

8 écoles 

1 piscine intercommunale au sein d’un complexe sportif 
(gymnases, terrains de football, de tennis, de pétanque, 
dojo…)

1 pôle Petite Enfance, 1 crèche et 1 MAM 
1 centre social, 1 espace jeunes

1 salle de spectacles, 1 pôle festif

2 parcs

+ de 500 entreprises 
(commerces, artisans, BTP, services, industries…)

Jacques Valentin  
Finances, marchés publics et vie économique

seront mis en valeur et reliés par la boucle nature du Val 
d’Onzon. Une réflexion d’ensemble a été menée sur la rénovation 
et l’organisation du complexe sportif, avec la concertation des 
utilisateurs des lieux, pour concevoir un programme d’actions qui 
nous engagera au-delà de ce mandat. 

Ces projets d’investissement sont rendus possibles par la 
situation financière saine qui nous a été laissée : des dépenses 
de fonctionnement maîtrisées nous permettent une capacité 
d’autofinancement intéressante, et la ville est peu endettée. Ils 
s’appuient aussi sur les différents plans de relance et politiques 
publiques incitatives qui offrent des opportunités d’investisse-
ment supplémentaires et que nous devons saisir.

L’entretien de notre patrimoine et la création de nouveaux équi-
pements ont pour objectif premier de rendre un service de qua-
lité aux habitants et de conforter ainsi le lien social, le vivre 
ensemble, tout ce qui nous permet d’aller vers l’autre, de mieux 
le connaitre. Dans notre société où l’agressivité et la violence 
prennent trop souvent le pas sur le dialogue, nous avons pour 
mission de soutenir et accompagner tous les acteurs du lien so-
cial et de l’éducation des enfants, les bénévoles des associations 

Ce premier mandat d’élu local est riche en enseignements : 
l’ancien cadre d’entreprise et responsable associatif que je suis est passé de l’autre côté du miroir, 
et s’adapte tous les jours à la réalité du fonctionnement d’une collectivité locale. 
Les finances constituent un important travail collaboratif en interne, permettant d’allouer les ressources optimales 
à la mise en œuvre du service public, pour les Sorbérans, sans oublier la dimension prospective. 
En cette période de contexte contraint et incertain, j’aborde cette mission avec humilité et responsabilité. 

Mais les opportunités sont là aussi : plan de relance, création d’une SPL « De la terre à l’assiette » pour notre restauration 
municipale… autant de projets passionnants à accompagner ! Sans oublier le soutien et l’attention portés 

à notre tissu économique - artisans, commerçants et entrepreneurs – très dynamique.

et nos partenaires qui oeuvrent auprès de la jeunesse et des fa-
milles. Nous sommes également attachés à encourager la coopé-
ration des citoyens. 

Très conscients de notre responsabilité environnementale, 
nous poursuivons nos efforts pour réduire nos consommations 
d’énergie dans les bâtiments et l’éclairage public, pour favoriser 
la biodiversité, pour encourager les modes doux, et réduire et 
trier nos déchets.

Il n’y a pas de chantier mineur ou de moindre importance, mais 
tous les chantiers doivent apporter un plus à la commune : amé-
lioration énergétique ou environnementale, conforter notre 
cadre de vie agréable, favoriser le vivre-ensemble, préserver 
l’environnement, animer le lien social. Chaque adjoint, avec 
les membres de sa commission, avance ses dossiers avec beau-
coup d’engagement. 

Nous pouvons déjà être fiers de ce qui a été accompli dans cette 
première partie de mandat, alors que tant de contraintes nous 
ont été posées. Les années à venir verront se concrétiser les 
grands projets, confortant l’attractivité de notre commune. 

Marie-Christine Thivant 
Maire de Sorbiers



Terrasse de lecture 
de la future médiathèque

Conforter la saison culturelle et de conférences in-
tercommunale riche et variée : théâtre, danse, cirque, 
spectacles jeune public… Après deux saisons largement 
perturbées, les spectacles de « C’est la Saison » ont retrouvé 
leur régularité et le public avec 4 500 spectateurs en 2022-
23. Les partenariats et projets de médiation culturelle se 
développent, à l’instar du projet danse mené en 2022 avec la 
compagnie Ballet 21 et l’Espace jeunes ou les résidents de la 
Roseraie, qui ont rencontré la chorégraphe Hélène Iratchet.

Nadine Saura    
Urbanisme, cadre de vie, culture et territoire

Ce mandat a démarré d’une façon 
inattendue avec la crise sanitaire mais 

les difficultés ont été surmontées :
le public est revenu à L’échappé pour de belles soirées, les 
événements comme la Sainte Barbe ou la fête du sport 
ont pu de nouveau avoir lieu pour le plus grand plaisir de 
tous. Côté urbanisme, les constructions se poursuivent et 
des programmes à l’étude depuis plusieurs années vont 
voir le jour en 2023 (La Reynière, rue de la Montat…).

Deux projets sur lesquels je travaille depuis bientôt 
quatre ans, entourée d’agents impliqués et compé-
tents et aidée du soutien de nos partenaires, vont se 
concrétiser :

• La boucle nature du Val d’Onzon va totalement 
transformer les entrées au parc Fraisse et le parking 
du complexe sportif : les cheminements piétons ou 
cyclables, la végétalisation vont apporter de la sécurité 
et de la fraîcheur. La passerelle sur l’Onzon comprise 
dans ce projet va mieux relier le bourg au complexe.

• La médiathèque, service public et du public par excellence 
où l’on trouvera de la lecture bien sûr, de la culture, 
de la formation, de l’éducation, un accès au numé-
rique… Elle sera complétée d’un tiers-lieu ouvert à tous, 
lieu de partage et de convivialité. Il sera ce que les 
Sorbérans souhaitent en faire.

Le projet de Boucle nature, design et patrimoine du 
Val d’Onzon va se concrétiser cette année avec le démar-
rage des travaux. Ce cheminement reliera le parc Fraisse, 
le parking du complexe sportif -réaménagé et végétalisé- 
et le chemin de l’Onzonnière jusqu’à l’avenue du Valjoly. 
Favorisant les modes de déplacements actifs, cette boucle 
de 3 km permettra de découvrir le patrimoine végétal du parc 
Fraisse et des bords de l’Onzon tout en créant de nouvelles 
connexions sur le territoire, notamment avec une nouvelle 
passerelle entre Valjoly et Bourg en 2024.

Dynamisme et attractivité



Soutien à la vie associative : maintien des subventions, 
mise à disposition de locaux (avec de nouveaux espaces dans 
le cadre du futur tiers-lieu), conventions favorisant le recrute-
ment de salariés.

Proposer des équipements de qualité pour la pratique 
sportive de tous : le terrain de basket place de l’Entente va 
être rénové en 2023 à partir de propositions formulées par 
un groupe de jeunes Sorbérans, qui sont associés à la mise en 
œuvre du projet (voir p.23).

Restructuration et développement du complexe spor-
tif (piscine intercommunale, salle Chabrol…) : le projet 
s’annonce ambitieux avec la construction d’un nouveau 
gymnase, la rénovation du terrain de football synthétique, 
la création de terrains extérieurs (foot et basket 3 x 3) en 
accès libre… mais aussi la rénovation énergétique de la salle 
de l’ARENA, l’amélioration des circulations internes ou la 
sécurisation du site. Sa réalisation est programmée sur 
plusieurs années, au-delà de ce mandat. En parallèle les 
communes se sont associées dans une Entente pour porter le 
projet de piscine intercommunale.

Olivier Villetelle   
Vie sportive et associative

Une des réussites collectives de ce mi-mandat est d’avoir « oublié » le Covid et de constater le dynamisme  
retrouvé de notre tissu associatif. Nous avons la chance d’avoir des bénévoles investis et des clubs solides 
qui participent à la richesse de la vie locale. Le nouveau bureau de l’OMS a réussi à s’inscrire dans la continuité 
du précédent, qui a tant œuvré pour Sorbiers, tout en apportant un nécessaire renouveau. Reste à recréer une 
structure pour poursuivre l’action de l’ancien Comité des Fêtes, soutenu par la municipalité et aidé par différentes associations.

Aujourd’hui, nous sommes pleinement concentrés sur la réhabilitation du complexe sportif, avec à terme la construction d’un 
nouveau gymnase en remplacement de la salle Félicien Chabrol. Le bureau d’études AMO territoires a permis d’identifier les 

besoins en termes de pratiques et d’organisation, en lien avec les clubs et utilisateurs, et nous espérons la mettre à disposition 
des habitants à la rentrée 2025. Ce projet municipal sera complété par le projet intercommunal de la future piscine, pour 

lequel l’acquisition foncière est réalisée et un marché global de performances est en cours.
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Rénover et dynamiser le centre-Bourg 
dans le respect de son identité :

- Livraison de 19 logements neufs et ouverture de 
5 nouveaux commerces en 2022

- Lancement du projet médiathèque tiers-lieu avec 
démarrage des travaux prévu au plus tard début 2024



Vivre ensemble et solidarités

Favoriser, à travers les projets sociaux, le retour 
à une autonomie durable des bénéficiaires, tout en res-
pectant le budget alloué au CCAS (centre communal 
d’action sociale)

- Accueil des réfugiés ukrainiens en mars 2022. Un an plus 
tard, six adultes et deux enfants sont restés sur Sorbiers. 
Cinq adultes sont dans une dynamique d’emploi importante 
(missions d’intérim à CELDUC, Carrefour) et les enfants sont 
scolarisés. Désormais le CCAS accompagne ces familles dans 
des démarches ponctuelles du quotidien.

 Accompagnement des bénéficiaires pour favoriser le retour 
à une situation stable :

- Le CCAS a décidé de travailler dès cette année avec Soli-
darités nouvelles face au chômage (SNC). Il s’agit d’une 
association nationale qui propose un accompagnement per-
sonnalisé des demandeurs d'emplois, grâce à son réseau de 
bénévoles à travers toute la France.

- Épicerie sociale : les personnes en difficulté, après examen 
de leur dossier, peuvent accéder à des produits du quotidien 
à des tarifs réduits, durant un trimestre renouvelable. Une 
structure qui fonctionne grâce à des bénévoles et prend de 
plus en plus d’importance dans le contexte actuel.

Aider à la mobilité des personnes qui en ont besoin dans 
leur vie quotidienne  

- Mise en place en octobre 2022 du minibus municipal pour 
accompagner les personnes âgées et/ou handicapées faire 
leurs courses, à des activités de loisirs (repas des seniors, per-
manences des clubs seniors). En moyenne, une vingtaine de 
particuliers et deux associations utilisent le minibus chaque 
semaine. Un projet autour de l’accessibilité des personnes à 
mobilité réduite et de l’accès des jeunes à la culture est en 
cours avec l’AGASEF.

Dominique Bernat    
Solidarités, vie sociale, habitat et épicerie sociale

En ce premier mandat comme adjoint, l’engagement prend tout son sens quand on a le sentiment 
d’apporter quelque chose aux habitants. C’est d’ailleurs la particularité de ma délégation, dont la mission 
est d’aider à résoudre les problèmes du quotidien : il faut être concret et constructif, 
avec tous ceux qui ont envie de participer. L’accompagnement des familles ukrainiennes fut, à ce titre, exemplaire : 
cela restera un moment marquant, une réussite collective (y compris avec les Sorbérans !).

L’autre projet que je suis heureux de voir réalisé est notre minibus municipal : c’est un réel service pour les personnes âgées, qui 
participe au maintien du lien social. Les associations se sont aussi emparées de ce nouveau dispositif, qui leur permet de réaliser 

des activités en groupe et déplacements à moindre coût (seul le carburant est à leur charge) avec une empreinte carbone 
réduite. Ce service réunit ainsi le vivre ensemble et l’éco-responsabilité, deux de nos valeurs fortes du mandat. 
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Favoriser les rencontres intergénérationnelles : fête des 
voisins, cinéma de plein air, crazy pétanque party… sont ap-
préciés des Sorbérans et favorisent le vivre ensemble. Il en va 
de même pour les rencontres intergénérationnelles portées 
par le Conseil Municipal des Enfants, les animations seniors, 
les animations Hors les murs…  

Renforcer la sécurité citoyenne avec la médiation éduca-
tive et la police municipale, liens indispensables pour la 
transmission des problèmes d’incivilités, de voisinages, 
de personnes en détresse : intervention des médiateurs de 
l’AGASEF sur le territoire, sécurisation autour des écoles du 
Bourg (circulation restreinte à certaines heures), dispositif 
« Opération Tranquillité Vacances » et « participation citoyenne » 
(ex. « voisins vigilants ») en partenariat avec la gendarmerie.

Se concerter avec la gendarmerie pour la mise en place 
de caméras de vidéoprotection : une dizaine de points de 
surveillance seront installés, principalement aux entrées de 
ville, afin de disposer d’un outil préventif mais également 
d’aider à la résolution des enquêtes des gendarmes. Le  
déroulé administratif (cahier des charges, marché…) 
devrait s’achever en fin d’année.



Martine Nédelec    
Enfance - Jeunesse - Éducation

Notre début de mandat a été ébranlé par la crise sanitaire, source de différentes adaptations pour 
le service Enfance - Jeunesse - Éducation. Néanmoins, les réflexions ont avancé au niveau du projet éducatif 
de territoire, de la parentalité, de la petite enfance, de la jeunesse et des réalisations ont vu le jour : Festi’famille, 
la Bourse « Osez vos idées  », séjours ados participatifs, les rendez-vous Hors les murs… Les travaux d’aménagement de la cour 
de l’école Magand -pensés par les enfants- vont débuter cet été. Une nécessaire extension de l’école 
Hubert Reeves permettra une meilleure qualité d’accueil pour les enfants fréquentant le périscolaire et le centre de loisirs, et 
sera effective à la rentrée 2024. Nous avons enfin eu l’opportunité de créer une cuisine centrale intercommunale qui offrira

à partir de la rentrée scolaire 2023 des repas de qualité (produits bio et locaux, liaison chaude) et sera un soutien aux 
producteurs locaux. Le travail avec nos partenaires est une richesse pour mener à bien tous ces projets.

Améliorer la qualité et la diversité des services proposés 
en ce qui concerne la petite enfance, l’enfance et la jeu-
nesse (centres de loisirs, restauration scolaire...) 

- Végétalisation de la cour de l’école I.Patissier dans le cadre 
d’un partenariat avec Saint-Etienne Métropole nommé 
« Cour oasis ».

• Plantation d’arbres, engazonnement d’une bande de 
35 m sur 4 m de profondeur et installation de deux pergolas 
dont les plantes vont peu à peu créer un îlot de fraîcheur. 
Des bancs ont été installés en dessous

• Remplacement du goudron par un revêtement en 
« Permeo », surface drainante à base de granulats de bois 
minéralisés et de ciment, entre la cour et la partie basse de 
l’espace vert.
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Continuer et développer des actions de soutien à la 
parentalité pour toutes les familles dans un nouvel 
environnement éducatif, numérique, citoyen (confé-
rences, accueil enfants/parents, échanges, formation...) 
en lien avec les communes voisines : 

- La Convention Territoriale Globale associant les communes 
de La Talaudière et Saint-Jean-Bonnefonds a été signée 
en décembre 2020. Elle a abouti à des actions concrètes, 
comme le premier Festi'familles (journée dédiée à la pa-
rentalité) en octobre 2022, la Bourse « Osez vos idées  » à 
destination des 16-25 ans, ou l’enquête autour des besoins 
numériques du territoire en 2023.

- Le PEDT (Projet Éducatif Territorial), renouvelé en 2022, 
s'est traduit par un plan d'actions pour quatre ans autour 
des axes suivants
• Transition écologique
• Parentalité
• Aménagement des espaces intérieurs et extérieurs
• Vivre ensemble et citoyenneté

- Des ouvertures de classes à l’école H.Reeves, d’abord le dis-
positif ULIS TSA en septembre 2021 puis une nouvelle classe 
en 2022.

- Mise en place du « Foot à l’école » : intervention du club Sor-
biers la Talaudière Football depuis janvier 2021 auprès des 
CM1-CM2. Pour l’année 2022-23, 176 élèves sont concernés 
et ont bénéficié de 2 heures d’intervention par semaine en 
moyenne.

- Périscolaire :
114 élèves supplémentaires ont déjeuné à la cantine en 2022 
par rapport à 2012-13, soit une hausse de 37,75 % en 10  ans

• hausse du temps de travail des animateurs périscolaires
• mise en place d’agents de service sur le temps méridien 
• dématérialisation des inscriptions depuis septembre 2021

- Plus de 100 000 euros par an pour rénover et aménager 
les locaux scolaires.

- Lutte contre le gaspillage alimentaire dans les cantines en 
partenariat avec Eqosphère (voir p.22), et future cuisine cen-
trale intercommunale pour améliorer encore la qualité des 
repas.

- La commission périscolaire intègre des parents, qui ont 
notamment participé à l’évolution de l’offre de restauration 
scolaire.

Festi'familles

Foot à l'école



Voie verte du Garras

Réaménager le parking du complexe sportif pour la conti-
nuité des cheminements piétons :

Les travaux démarrent en octobre 2023, afin de mieux identi-
fier les stationnements, sécuriser la circulation des piétons et 
améliorer l’accessibilité.
Les réseaux (eau pluviale/assainissement) seront refaits, les 
réseaux secs enfouis et les surfaces traitées dans une dé-
marche éco-responsable :

• Revêtements perméables 
(une partie en mélange terre/pierre)

• Noues paysagères - dispositif intégré 
de gestion des eaux pluviales

• Plantation d’une trentaine d’arbres 

Encourager les modes doux : plan vélo, cheminements, 
passerelle supplémentaire

- En complément de la Boucle nature, le plan vélo a pour am-
bition de favoriser l’usage du vélo au quotidien à Sorbiers : 
cela passe par de nouveaux aménagements (voie verte du 
Garras, double sens cyclables, stationnements), l’acquisition 
de VTT utilisés par la police municipale et la gendarmerie 
ou encore l’organisation de temps de sensibilisation comme 
« Mai à vélo ».

Catherine Koczura  
Communication, participation citoyenne et 

stratégie d'écoresponsabilité locale

Ces trois premières années 
marquent, pour moi, une belle 
découverte de la vie politique et de 
la gestion municipale. Le défi s'est intensifié avec 
les crises consécutives. De fait, les enjeux du 
"vivre ensemble" et de l'écoresponsabilité n'en 
sont que plus pertinents.

En développant efficacement nos outils de communica-
tion notamment du renouveau pour Passerelle et notre 
site web, et en intégrant de nouveaux réseaux dont l'ap-
plication Illiwap, nous souhaitons permettre aux Sorbé-
rans d'être partie prenante des actions municipales.

Je souhaite continuer à travailler dans le sens d'une 
participation qualitative des citoyens, comme nous le 
faisons avec le soutien de la Métropole dans le cadre 
du plan vélo, plan de mobilités en devenir. Ceci afin 
d'aider chacun dans la transition vers une mobilité 
décarbonée et un développement plus durable.

Des actions, des projets pour favoriser l’engagement 
et la participation du citoyen

- Ré-aménagement / végétalisation de la cour de l’école 
B.Magand co-construit avec les enfants, entre 2021 et 2022. 
Travaux au second semestre 2023

- Concertation liée à la médiathèque tiers-lieu depuis 2022 
(fonctionnement de la médiathèque, création d’un collectif 
citoyen autour du futur tiers-lieu)

- Visites de quartiers 2 fois par an

Mettre en place des outils de communication numériques 

- Refonte du site internet en septembre 2022

- Page Facebook et station Illiwap

Participation citoyenne et écoresponsabilité 
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Alain Sartre    
Bâtiments, voirie, réseaux 

et affaires funéraires

Après avoir été adjoint aux sports, 
ce mandat m'a permis de découvrir 

d'autres missions clefs dans la commune : 
la voirie, les réseaux et les bâtiments. 

Autant de domaines nouveaux mais très intéressants, 
que j’ai appris à appréhender grâce aux élus de ma 

commission et aux compétences de nos agents comme 
des entreprises et artisans qui nous accompagnent. La 
rénovation de la mairie fut à ce titre un « cas d’école », 

avec aujourd’hui un bâtiment convivial, accessible et 
plus confortable pour tous. La salle du troisième âge, 

très utilisée par nos associations comme les habitants, 
fut un chantier réussi et presque intégralement réalisé 

par nos agents. La gestion des projets avec les 
partenaires constitue aussi une vraie satisfaction : nous 

travaillons ainsi activement à la mise en place d’une 
Gestion Technique Centralisée sur les écoles, gymnases 
et en mairie, qui permettra d’optimiser nos ressources.

- Gestion différenciée et biodiversité : éco pâturage, pour-
suite de la démarche zerophyto démarrée en 2013, patri-
moine arboré renouvelé avec 30 nouveaux arbres plantés 
sur le premier semestre 2023, suppression de 80 bacs et 
jardinières au profit de massifs pleine terre pour être plus 
sobres en eau, remplacement progressif des plantes an-
nuelles par des essences pérennes, végétalisation des cours 
d’écoles (Patissier/ Magand). 

- Sensibiliser : participation chaque année aux Semaines du 
Développement durable, visite commentée du Parc Fraisse 
et installation d’une microstructure réalisée avec du bois lo-
cal, présentant la biodiversité du parc et la filière bois. 

Continuer la mise aux normes d’accessibilité des bâti-
ments publics : rénovation et agrandissement de la mairie 
en 2021  

- Réduire l’empreinte écologique de nos bâtiments et éclai-
rage public : le contexte de crise énergétique a accentué la 
démarche de remplacement des ampoules par des LEDS sur 
tout le territoire communal (36% en mai 2023) comme dans 
les bâtiments municipaux. Dans la même logique, et dans un 
souci aussi de protection de la biodiversité, la généralisation 
de l’extinction de l’éclairage public nocturne (23h - 5h) est 
effective depuis fin 2022. Cela s'est traduit par une réduc-
tion de 30% de la consommation d'électrivité journalière. 
Les normes HQE sont intégrées dans les nouveaux projets 
municipaux, tout comme le recours aux énergies renouve-
lables à chaque fois que cela est pertinent.

Inauguration de la microstructure du parc Fraisse en juin 2022

Salle du 3ème âge rénovée

Rénovation et inauguration de la mairie



CE QUI NOUS LIE

On ne s'ennuie pas 
à Hubert Reeves !!!
Les élèves de CP et CE1 ainsi que les élèves de l'ULIS pra-
tiquent l'école du dehors une fois par mois depuis le début 
de l'année scolaire. Il s'agit là de nouvelles pratiques péda-
gogiques engagées par Mmes Ainser et Garcia ainsi que 
M. Bouteille et Mme Bellangeon.

Plusieurs activités sont proposées aux élèves : observer les 
petites bêtes, mettre en pratique la multiplication, créer des 
horloges en éléments naturels pour s’entraîner à lire l'heure... 

Les élèves de CM1-CM2 ont, quant à eux, participé à la se-
maine olympique et paralympique organisée par le Ministère 
de l'Éducation Nationale. Ils ont bénéficié d'une séance d'ini-
tiation au golf au parc Fraisse avec le comité Golf Loire, que 
Mme Chapuis remercie. 

Sortie gourmande 
 Les classes de PS / MS et de GS / CP de l’école I. Patissier 
ont passé une journée à la miellerie des Gorges de la Loire à 
Roche-La-Molière. L’apiculteur a présenté son métier aux en-
fants, les différentes abeilles de la ruche et leur fonction. Il a 
aussi expliqué comment elles fabriquaient le miel et leur rôle 
dans la pollinisation. Il a montré aux élèves l’intérieur d’une 
ruche. S’en est suivie une dégustation de différents miels. La 
journée s’est achevée par une promenade autour de la miel-
lerie et la fabrication d’une bougie en cire.

Carnaval à l'école 
Benoit Lauras
Au retour de vacances de février, nous avons fêté mardi gras 
à l'école. Nous avons fait des crêpes : MIAM !

Nous avons aussi fabriqué des maracas. Puis nous nous 
sommes déguisés et sommes allés défiler jusqu'à l'école Hu-
bert Reeves avant de faire une bataille de confettis.

Quelle belle journée !!!

Tous les élèves ont vécu trois temps forts en fin d'année : la 
classe découverte de trois jours dans les Volcans d'Auvergne, 
le spectacle de musique à L'échappé et la venue de M. Bour-
bon, auteur de jeunesse, qui a présenté son métier aux en-
fants.

Enfin, Camille, élève de CM2, a représenté l'école lors de la 
finale départementale du concours des Petits Champions de 
la lecture à Rive-de-Gier en mars dernier. Nous la félicitons 
pour son joli parcours !



Mardi 2 mai, la classe de CM2 a accueilli la capitaine de 
l'équipe féminine de l'ASSE, Elise Legrout, ainsi que Mathieu 
Dreyer, gardien de but de l'équipe réserve stéphanoise.

C'est la 2ème année que nous participons au prix littéraire 
PEP 42. L'objectif est de donner envie de lire aux élèves, en 
lisant cinq romans dans l'année. Les élèves votent ensuite 
pour celui qu'ils préfèrent. 

L'association PEP42 ayant un partenariat avec l'association 
ASSE Cœur vert, chaque élève a reçu deux places pour assis-
ter à la rencontre ASSE/Rouen le 20 mai au stade Geoffroy 
Guichard.

Le Valjoly en exploration
Les CP, les CE1-CE2 et les CM1 du Valjoly sont partis en classe 
découverte au Bessat du 8 au 10 mars. Au programme de ce 
séjour :
–  découverte de la faune et de la flore : les enfants ont 

beaucoup aimé chercher les petites bêtes sous les pierres, 
sous les bois morts. Ils ont même découvert qu’une my-
gale vivait dans le Pilat (la mygale à chaussette).

– course d’orientation : après s’être entrainés dans le parc 
Fraisse, les enfants ont fait une course en étoile autour de 
la Madone.

– expériences : les enfants ont fabriqué une boussole et un 
terrarium pour mettre les petites bêtes trouvées dans la 
nature.

– découverte du système solaire : un intervenant leur a 
présenté les différentes planètes de notre système solaire 
ainsi que les constellations que l’on peut observer dans le 
ciel. Nous n’avons pas pu faire notre veillée astronomie à 
cause du mauvais temps mais Thomas, notre intervenant, 
nous a raconté des légendes sur les constellations.

Les enfants sont rentrés avec plein de beaux souvenirs et des 
étoiles plein les yeux !

Un petit tour en Amérique…
Durant une bonne partie du second trimestre, les élèves de 
maternelle de l’école Sainte-Marie du Langonnand ont étudié 
les mœurs et coutumes des Indiens d'Amérique. Les enfants 
ont beaucoup apporté en classe : albums, documentaires, 
matériel (pour construire des tipis ou autres bricolages).

Après avoir choisi leur nom d'Indien pour cette période, la 
petite tribu a clos cette aventure par une journée festive et 
costumée :

– Jeu de société intitulé « la piste aux Indiens » ,

– Coloriage avec des fleurs fraîches frottées,

– Conte musical et percussions,

– Réalisation d'un « attrape-rêves »,

– Danse indienne autour du feu avec un tour à poney.

Nous avons tous partagé un pique-nique dans notre village 
indien improvisé : les enfants avaient confectionné la veille 
leur pain Navajo ainsi qu'un gâteau à base de semoule et 
fruits rouges inspirés de la culture amérindienne

Cette journée restera un beau souvenir grâce à l'investisse-
ment des parents en amont et aux adultes présents ce jour-là.

Cette année, exceptionnellement, deux joueurs de l'ASSE, 
Elise Legrout et Mathieu Dreyer, sont venus en classe : ils 
avaient lu la plupart des romans du Prix Littéraire et ont pu 
échanger à la fois sur les livres et sur leur métier de sportif. 
Cet événement a été l'occasion de participer à une émission 
de radio enregistrée au sein même de l’école.

Nous avons actuellement un cycle Football avec Johan 
Fayolle du club STF, qui met particulièrement en avant les va-
leurs du sport (implication, respect, entraide... ). Cet échange 
a été l'occasion d'allier culture et sport, et d'insister sur la 
notion d'effort et de travail pour obtenir des résultats. Les 
enfants ont trouvé cette après-midi très enrichissante : 
"C'était bien, on a appris beaucoup de choses sur le foot." 
(Maéline), "On n'a pas l'habitude de rencontrer des gens 
comme ça." (Adèle).

Magand allie culture et sport
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… et rencontres intergénérationnelles
Dès leur campagne électorale, de nombreux jeunes élus ont 
projeté un temps de rencontre avec les personnes âgées. 
Cette envie s’est concrétisée début mars lors d’un après-mi-
di convivial avec des membres du club du troisième âge sor-
béran « les Heureux de vivre ». Une douzaine de seniors ont 
répondu à l’invitation lancée par les jeunes élus du CME. Au 
programme : 
• Découverte de jeux de société : les anciens ont initié les 

enfants au Triomino ou au Rummikub et les enfants ont 
fait découvrir le baby-foot, le Bomboléo et le petit bac aux 
seniors.

• Projection de photos du Sorbiers d’autrefois, avec quelques 
surprises pour les enfants : 
- Aller chercher l’eau à la fontaine.
- La non mixité à l’école.
- Le quartier du Valjoly où il n’y avait pratiquement que 

des prés.
- Un centre Bourg beaucoup plus dense.
- Le train « la Galoche » qui passait par le quartier de la 

Vaure pour rejoindre la vallée du Gier par le Langonnand.
- Le complexe sportif où il n’y avait que la salle Félicien 

Chabrol.

Un goûter partagé a conclu ce moment chaleureux : les an-
ciens ont été ravis de partager leurs souvenirs et de voir le 
sourire des enfants. Les élus du CME ont renouvelé l’expé-
rience début mai, avec cette fois les résidents de l’EHPAD 
Marie Romier, en participant à un après-midi loto.

Le Conseil Municipal Enfants en actions

Nature…
Sur les conseils de Grégory Bouthéon, responsable du service 
Espace Verts, les enfants du CME ont planté ensemble un til-
leul argenté dans le parc Sauzéat le 16 mars dernier.

Cette action s’inscrit pleinement dans le projet municipal de 
renouvellement des arbres, suites aux coupes de certains 
sujets devenus dangereux (malades ou fragilisés par les 
dernières intempéries).

Cette plantation fait également écho à une volonté forte ex-
primée par nos jeunes élus dans leur campagne et lance l’un 
des projets souhaités par le groupe : découvrir le monde de 
la forêt.

En complément, les enfants ont participé à deux séances de 
sensibilisation animées par la LPO (Ligue pour la Protection 
des Oiseaux) dans le parc Fraisse. Objectif : comprendre l’im-
portance des arbres, différencier les essences, comprendre 
l’importance de la diversité … Et plus globalement l’écosys-
tème forestier.

À ce jour (ndlr : mai 2023), 
la municipalité a déjà planté plus de 30 arbres 
et plus de 65 arbustes sur la commune !

Depuis le 13 avril, les agents administratifs du service Enfance - Jeunesse - Éducation vous accueillent dans de 
nouveaux locaux, à proximité de la mairie et de Sorbiers Culture 

les lundis, mercredis et vendredis de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17 h (16h30 le vendredi) I 04 77 53 33 24. 

Bienvenue à l’Espace famille !



Restauration scolaire : 
opération anti-gaspi 
à l’école du Valjoly
Depuis janvier 2022, le temps de restauration à l’école 
du Valjoly est devenu l’objet d’une expérimentation. 
Objectif : réduire le gaspillage alimentaire, pour s’inscrire 
notamment dans le Programme Local de Prévention des 
Déchets Ménagers et Assimilés (PLPDMA) engagé par 
Saint-Etienne Métropole.

120 repas sont servis en moyenne chaque jour dans la can-
tine de l’école du Valjoly. En toute logique, c’est sur ce site 
qui regroupe le plus de convives que la démarche de sensi-
bilisation et lutte contre le gaspillage alimentaire se déroule. 
Accompagnés par EQOSHPERE, les agents municipaux ont 
participé à la phase de diagnostic, afin de mesurer l’ampleur 
de la tâche. Ainsi, des pesées des restes de plats de service 
comme ceux des assiettes ont été effectuées du 11 au 18 
janvier 2023.

Le verdict ne fut guère étonnant mais reste très inférieur aux 
chiffres nationaux, avec 71 g de nourriture non consommée 
par repas au Valjoly contre 110 g en moyenne en France. 
Sur un total de 483 repas servis cette semaine-là, le gaspil-
lage alimentaire représente pour le restaurant un total de 
34,45 kg soit près de 9 kg par jour en moyenne.  
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Des mesures concrètes pour 2023
Une des mesures qui contre-balance ce constat est la valori-
sation des biodéchets de tous les sites de restauration sco-
laire de Sorbiers, avec une collecte assurée chaque semaine 
par Compost’Ond. Pour autant, un plan d’actions a été établi 
afin de réduire ce gaspillage alimentaire :

• Sensibilisation des enfants (gaspillage, tri des déchets, en-
vironnement, plats végétariens…) et challenge anti-gaspi. 

• Remise en place de l'évaluation des repas sur les six sites 
(« j'aime/j'aime pas » par plat), avec remontées auprès du 
prestataire.

• Evolution de la qualité du pain.
• Recherche et étude des possibilités de dons alimentaires 

notamment avec l’épicerie sociale.

Les résultats seront analysés, tout en poursuivant les pesées 
régulièrement, et les bonnes pratiques partagées entre les 
différents sites mais également auprès des parents. À suivre !

Début avril, les enfants de l’école Isabelle Patissier ont participé à un 
challenge anti-gaspi. L’accent a été mis sur « ne pas se servir plus que ce 
que je peux  manger » et « goûter l’ensemble des produits ».
Cette animation a suscité un vif intérêt de la part des enfants et des ré-
sultats encourageants : seulement 40 g de nourriture non consommée 
par enfant dès le premier jour du challenge !
Objectif : étendre le défi à toutes les écoles et réduire au maximum la 
quantité de déchets par enfant.
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L’AGASEF 
au contact des Sorbérans
Deux nouveaux visages parcourent les rues de Sorbiers de-
puis le début de l’année. Il s’agit de Sonia Saidi et Pierre-
Alexandre Expert, tous deux éducateurs en médiation 
éducative et sociale au sein de l’AGASEF (Association de 
Gestion de l’Action Sociale des Ensembles Familiaux). Leur 
mission : identifier les besoins des habitants en allant à 
leur rencontre et leur proposer un accompagnement édu-
catif, tout en les mettant en relation avec les associations 
et les partenaires du territoire. 

Différents dispositifs, portés par la commune et mobilisant 
de multiples partenaires, leur permettent d’intervenir auprès 
d’un large public.

Accompagner les jeunes 
vers le monde professionnel
Des missions ponctuelles peuvent être proposées à des 
jeunes entre 12 et 17 ans, ciblés en amont, et permettent 
un accompagnement vers l’autonomie et l’insertion profes-
sionnelle. Service lors du repas des seniors, distribution de 
documents sur la commune… constituent ainsi des mises en 
situations concrètes. En parallèle, des chantiers éducatifs 
sont également proposés dans le cadre d’une convention 
Ville/Département. Il s’agit de contrats de travail pour les 
16-25 ans, orientés par différents professionnels ou ayant 
proposé leur candidature.

Proposer des animations 
intergénérationnelles
Les animations « Hors les murs » - auparavant intitulées 
« pied d’immeubles » - existent à Sorbiers depuis longtemps. 
Elles prennent une autre forme depuis quelques mois et se 
déroulent dans différents lieux de la ville. Ainsi, une nouvelle 
programmation, alternant des mercredis après-midi et des 
vendredis soir, est proposée autour de thèmes susceptibles 
de convenir à tous en partenariat avec le centre social LOISO, 
le CCAS et l’Espace jeunes. Au-delà de leur côté convivial, ces 
moments sont aussi l’occasion de faire connaitre des struc-
tures, services (minibus, aide aux devoirs…) ou animations 
aux habitants.

Participer aux projets 
du territoire avec les habitants
Un groupe d’une trentaine de jeunes sorbérans, âgés entre 12 
et 25 ans et qui fréquentent le terrain de basket situé place 
de l’Entente, a sollicité la Ville pour ré-aménager l’espace. Ac-
compagnés par l’AGASEF, ils ont présenté un projet complet 
aux élus municipaux en octobre 2022, qui a permis de réflé-
chir collectivement et ré-orienter les idées en fonction des 
études techniques, du budget mais surtout des usages. Une 
démarche co-construite, bénéfique à tous : les jeunes sont 
pleinement investis et suivent la mise en œuvre de « leur » 
terrain, découvrent comment se conçoit un aménagement 
urbain et se sentent valorisés. Quant à la mairie, cela permet 
d’adapter au mieux les équipements aux attentes de leurs 
utilisateurs et d’en garantir la bonne appropriation.

Aujourd’hui, l’engouement est réel et les travaux de rénova-
tion du terrain (complétés par du mobilier urbain) devraient 
démarrer sous peu.
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Un terrain bientôt réhabilité par et pour les jeunes Sorbérans



VIE ÉCONOMIQUE

Depuis leur rencontre au collège Pierre et Marie Curie, Flo-
rent Mercier et David Cellier se sont toujours suivis, malgré 
des parcours différents. Ces deux amis se sont retrouvés à 
20 ans autour de « l’envie de faire un de faire un business 
ensemble, quelque chose de simple et efficace ». Le pre-
mier avait l’expérience de la pizza -il travaillait en extra dans 
la pizzeria de son oncle le week-end- et le second avait une 
formation d’électricien. Autodidactes acharnés de travail, 
ils ont réuni leurs économies et leur talent pour créer une 
enseigne à l’identité forte, aussi bien par le contenu de l’as-
siette que le cadre des restaurants.

Aujourd’hui, ils sont à la tête d’une entreprise qui ne cesse de 
se développer : ainsi, début 2024, Pizza Cosy investira de nou-
veaux locaux dans la zone de la Vaure à Sorbiers où se trou-
vera la cuisine centrale, et la plateforme de réception/expé-
dition des marchandises (3800m2 contre 1300 aujourd’hui).

Les entrepreneurs expliquent ce choix : « la proximité est une 
valeur essentielle pour nous. Rester sur le territoire stéphanois, 
entre La Talaudière et Sorbiers, nous importe ! Et nous sommes 
fiers de le faire découvrir à nos nouveaux franchisés, lorsqu’ils 
viennent se former à nos process entre notre siège ici et les res-
taurants alentours ».

L’exigence à tous les niveaux
En effet, chez Pizza Cosy, rien n’est laissé au hasard : les pro-
duits -uniquement des produits frais et intégrant beaucoup 
de production locale- sont centralisés au siège et cuisinés sur 
place avec des recettes calibrées. Les ingrédients préparés, 
ainsi que la farine, sont ensuite livrés chaque semaine dans 
tous les points de vente de l’hexagone, qui fabriquent la pâte 
et préparent les pizzas. Ce n’est donc pas un hasard si Pizza 
Cosy a été élue « meilleure enseigne de pizza à emporter ou 
livrées » par le magazine Capital en début d’année !

Chiffre-clefs
65 points de vente en France 

18 ouvertures en 2022 

12 nouveaux magasins prévus pour 2023

52 salariés au siège de Sorbiers/La Talaudière

Bienvenue !

Mégane Kucharski 
Capifrance
Mégane Kucharski a grandi et vit tou-
jours à Sorbiers. Aujourd’hui, forte de 
sa bonne connaissance du secteur, elle 
travaille comme conseillère en immo-

bilier sur Sorbiers et les alentours. 

Estimation, mise en vente jusqu’au montage du dossier pour 
le notaire, recherche de biens…

07 85 83 33 89 - megane.kucharski@capifrance.fr

Pizza Cosy investit 
à Sorbiers
La petite entreprise locale, créée par deux « enfants du 
pays », a parcouru du chemin depuis l’ouverture de son 
premier restaurant à Terrenoire en 2010. Forts de leur 
succès, Florent Mercier et David Cellier s’agrandissent en-
core en investissant de nouveaux locaux dans la zone de la 
Vaure d’ici début 2024.

Romanessence
Sandrine, sophrologue et prati-
cienne en bien-être (soins énergé-
tiques, massage harmonisation du 
corps et radiesthésie) vous propose 

un accompagnement basé sur une relation de confiance, 
d’échange, d’écoute et de bienveillance. Adultes et enfants. 
Plus d’informations sur www.romanessence.com 

Contact et prise de rendez-vous : 07 83 81 87 19 
ou www.perfactive.fr

04 77 216 216 - www.pizzacosy.fr et sur
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Pizza'Lena
Vente à emporter du mardi au dimanche 

18h-21h (22h vendredi et samedi)

06 11 57 42 21 - sur

AD bio esthétique 

L’institut vous propose 
diverses prestations : 
épilations - beauté 
soins corps /visage 
amincissement 
Hommes - Femmes - Ado

7 place de l’Europe - 06 75 51 47 32
Suivez l’institut sur
Du lundi au vendredi : 9h-19h / avec ou sans rdv 
Samedi : 9h-12 / sur rdv uniquement

Pour varier les plaisirs, 
pensez aussi à Funky Piz’ !
Un nouveau distributeur, opérationnel 7J/7 et 24H/24, 
a été installé début avril rue du Moulin Gillier 
pour permettre la vente en libre-service.

Les pizzas sont livrées en 3 minutes, 
chaudes ou à cuire chez soi. La carte complète 
(pizzas, burgers, salades,... ) est disponible 
à la pizzeria du Valjoly, en vente sur place ou à emporter. 04 77 53 00 79 - www.funkypiz.fr et sur
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Vers une deuxième fleur ?
La commune de Sorbiers a obtenu sa première fleur au 
concours « Villes et villages fleuris » en 2016, confirmée 
en 2022. Ce label récompense l’engagement des com-
munes en faveur de la qualité de vie et l’attractivité à tra-
vers le paysage, le végétal et le fleurissement. Pour 2023, 
Sorbiers compte bien poursuivre sur sa belle dynamique 
et espère obtenir une deuxième fleur grâce à des projets 
toujours innovants et de qualité.

Sorbiers bénéficie d’un cadre de vie privilégié, qui constitue 
un réel facteur d’attractivité. Cet environnement est le fruit 
d’une politique et d’une gestion quotidienne volontaristes. 
Depuis trois ans, le renouvellement du patrimoine arboré 
de la commune est un axe de travail important.  Mais les dé-
gâts causés par le violent orage d’août 2022 en ont fait une 
priorité, en particulier dans le parc Sauzéat. Après les coupes 
nécessaires à la sécurisation, il était impensable de ne pas re-
planter (lutter contre les îlots de chaleur et le réchauffement 
climatique, favoriser la biodiversité) en adoptant des prin-
cipes cohérents : choix d’espèces locales (chênes, charme, 
érables…) et plus diverses, aménagement paysager qualita-
tif mêlant arbres et massifs.

ville fleurie

En parallèle, les équipes ont travaillé activement au fleuris-
sement de la commune. Les entrées de ville, notamment les 
ronds-points du Langonand et de la Croatie, ont ainsi été 
considérablement embellies. Des enfants des écoles, du pé-
riscolaire, du centre social… ont été mis à contribution pour 
fabriquer des éléments décoratifs sur le thème de la biodi-
versité, notamment pour habiller le rond-point de la Croatie. 

Le parc Alloues sera également un terrain de jeu inédit pour 
les visiteurs cet été : un jeu de piste est proposé en accès 
libre pour inviter les habitants à (re)découvrir ce parc, ses 
massifs retravaillés aux sept couleurs de l’arc-en-ciel et les es-
pèces qui le composent. Retrouvez la feuille de route auprès 
de Sorbiers Culture et sur le site internet de la ville à compter 
du 3 juillet 

19 nouveaux arbres, 30 hortensias, 6 lilas, 10 cornouil-
lés, un lilas des indes ont ainsi investi le parc Sauzéat 
en février pour un budget de 5 000 €. Dans la foulée, 
11 nouveaux arbres fruitiers ont été plantés place 
de l’Entente. Ils feront l’objet d’une attention parti-
culière de la part des agents municipaux au cours des 
douze mois à venir, afin de s’assurer qu’ils s’enracinent 
et grandissent bien.
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Opération Tranquillité Vacances :
c'est le moment de s'inscrire !
Pour assurer une surveillance de votre logement 
pendant vos vacances, contactez la police municipale 
au 04 77 01 11 35 ou la gendarmerie de Sorbiers en 
composant le 04 77 53 60 58.

Nouveaux arrivants
Vous venez d’emménager à Sorbiers ? La municipalité orga-
nise chaque année en octobre un moment de rencontre avec 
les nouveaux Sorbérans, pour une présentation de la com-
mune, des élus et des projets municipaux .

Pour participer, vous pouvez d’ores et déjà 
vous signaler au 04 77 01 11 32 
ou delphine.thierree@mairie-sorbiers.fr  

La date de l’édition 2023 
sera communiquée 
prochainement.

Marie Vigier, nouvelle 
Directrice des Services 
Techniques
Après un passage par la commune de Saint-Martin la 
Plaine, Marie Vigier a intégré la ville de Sorbiers le 15 mai 
dernier en tant que DST. Diplômée de l’École Nationale 
d’Architecture de Saint-Etienne avec spécialisation « amé-
nagement du territoire », elle a l’habitude de mener des 
projets d’envergure, de l’esquisse à la réception des ou-
vrages. Un vrai atout au regard de sa mission première, 
qui consiste à mettre en œuvre les opérations phares du 
mandat : renouvellement du centre-bourg, construction 
de la médiathèque/tiers-lieu, modernisation du complexe 
sportif, coordination de la construction de la piscine pour 
l’Entente intercommunale… 

Pourquoi Sorbiers ? « Le fait d’accompagner des projets 
ambitieux qui participent à l’essor de la commune me motive 
particulièrement, tout comme la possibilité de développer la 
politique de transition écologique. Aujourd’hui, la maîtrise 
des énergies ou la préservation des ressources naturelles ne 
sont plus une simple option ». 

Première impression ? « Un accueil chaleureux, l’implica-
tion des équipes et l’attention portée à l’inclusion de tous 
par les élus dans les différents projets ».

Les priorités ? « Impossible de choisir !  Parmi les enjeux du 
poste, on peut citer le PLUI*, élaboré par Saint-Etienne Mé-
tropole en lien étroit avec les élus sorbérans. L’entretien du 
patrimoine communal (bâtiments, voirie, espaces verts…) 
est essentiel et nous serons prochainement mobilisés sur les 
bâtiments dédiés à l’enfance. Dans un autre registre, je m’at-
tache à faire le lien entre les équipes, avec les autres services 
municipaux, les élus, les partenaires : une bonne communi-
cation est primordiale pour mener à  bien notre mission ». 
* Plan Local d'Urbanisme Intercommunal
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Sur les chemins
Un travail conséquent, bien que peu visible, a été réalisé par 
les agents de l’équipe voirie en début d’année pour réhabili-
ter 5 chemins communaux : Buanderie, Croix-Rouge, Guy de 
Maupassant, Marthourey et Rolland pour 4.000 € de fourni-
tures.

Au-delà de la mission d’entretien de notre patrimoine com-
munal, ces travaux ont permis de redonner accès à ces sen-
tiers aux promeneurs et aux agriculteurs, mais également de 
faciliter l’accès à la station d’épuration pour les techniciens 
de SAUR-Oélie. 

En complément, une reprise d’enrobé des chemins Croix-
rouge et chemin de Rolland, partiellement goudronnés et 
qui relèvent de la compétence communale a été effectuée 
en juin pour un montant de 55 000 € HT

Piscine 
Des travaux de réfection de l’étanchéité du bassin se sont 
déroulés entre le 6 et le 26 février, soit en partie durant 
les vacances scolaires d’hiver afin d’impacter le moins 
possible les clubs et les scolaires.

Suite à des fuites importantes détectées fin 2022, ces 
travaux ont été programmés rapidement afin de ne pas 
augmenter les coûts de fonctionnement de la piscine et 
ne pas gaspiller d’eau. Le bassin a ainsi été recouvert d’un 
PVC armé, et la fermeture de l’équipement a été mise à 
profit pour réaliser la vidange technique.

Montant des travaux : 90 000 € TTC

Ça bouge place de l’Entente
Les agents des équipes voirie et cadre de vie ont mené une 
opération de « ré-ouverture » à l’entrée du parking de l’En-
tente en fin d’hiver : ils ont supprimé une haie, posé de nou-
velles bordures pour délimiter l’espace vert du stationne-
ment, et replanté onze arbres ornementaux (poiriers à fleurs, 
photinias, pruneliers…).

Objectif : redonner de l’attractivité à cet espace qui a voca-
tion à accueillir ensuite le jardin permaculture, et où le ter-
rain de basket va également faire peau neuve (lire p 22).

Montant des travaux : 
1 500 € de voirie + 2 250 € pour les arbres
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Places au Grand-Quartier
Le cimetière a vu son accès largement amélioré, avec 
la création de huit places de stationnement - dont une 
dédiée aux véhicules funéraires et une place PMR. 
Entre février et mars 2023 se sont succédés le ter-
rassement, la création d’un mur de soutènement en 
gabions et la pose d’un revêtement perméable (avec 
une sous-couche de graviers drainants qui permettent 
à l’eau de s’infiltrer). Ces aménagements, réalisés par 
Bercet TP, représentent un coût de 44 000€ HT. Dans 
la foulée, les agents municipaux ont finalisé le projet 
par des plantations et l’aménagement d’une rampe 
d’accès pour les tracteurs (pour la tonte) ainsi que 
l’installation de bacs de tri pour les déchets.

Nouveaux réseaux 
Après la rue des Creuses, c’est la rue du Cygne sauvage qui 
a vécu de longues semaines de travaux entre février et juin 
2023. Un chantier important qui a permis de renouveler les 
réseaux d’eau potable et d’assainissement, pour un mon-
tant de 395 000 euros. En complément, les réseaux secs 
(basse tension, télécommunications) ont été enfouis pour un 
montant de 65 000 €, sous maîtrise d'ouvrage du SIEL, et 
la commune a pris en charge les travaux de génie civil liés à 
l’éclairage public pour un montant de 35 000€.
Ces deux opérations représentent la grosse partie du budget 
voirie de 2023.

- Création d’ouvertures + renfort poutre centrale
- Pose fenêtres + portes 
- Etanchéité toiture 
- Réfection /isolation plancher 
- Sols
- Peinture 

Montant des travaux : 40 700 € TTC

Dans le cadre du projet de la future Médiathèque/
tiers-lieu, certains espaces non sacrés de l’église 
ont été remaniés en lien avec les membres de la 
paroisse. Le 1er étage du presbytère fera partie inté-
grante de la Médiathèque. En contrepartie, une salle 
de la sacristie a été rénovée et remise à disposition de 
la paroisse, tout comme la petite chapelle. Le chan-
tier a été mené entre les services municipaux et des 
entreprises locales pendant trois mois.

Dans la foulée les travaux de la future médiathèque 
devraient démarrer début 2024.

Rénovation du presbytère, 
préambule à la Médiathèque



EN TRANSITION

En bref
Les Semaines du Développement Durable, organisées 
par Saint-Etienne Métropole en lien avec ses communes 
membres, auront cette année pour thème « Alimentation 
durable, saine et locale ». Des animations seront proposées 
sur le territoire métropolitain entre le 18 septembre et le 8 
octobre prochain… surveillez le programme ! 

Bonus covoiturage
Afin d’encourager le covoiturage, le Gouvernement a 
mis en œuvre un Plan national « covoiturage du quo-
tidien ». Ce plan prévoit une prime de 100 € pour les 
conducteurs qui se lancent dans le covoiturage courte 
distance. Pour bénéficier de la prime, vous devez rem-
plir les conditions suivantes :

• Avoir le permis de conduire

• Effectuer un premier trajet en covoiturage en tant 
que conducteur en 2023, puis 9 autres trajets dans les 
3 mois suivants

• La distance du trajet réalisé en France ne doit pas 
être supérieure à 80 km

• Recourir à un opérateur de covoiturage éligible

• Ne pas avoir bénéficié de chèque carburant

Retrouvez le détail du dispositif sur www.ser-
vice-public.fr/particuliers/actualites.

Inscrivez-vous sur movici.auvergnerhonealpes.fr, la 
plateforme régionale des déplacements locaux.

Le vélo… 
et plus si affinité !
Depuis 2016, Sorbiers développe un plan vélo 
avec l’aide de citoyens volontaires. Si l’idée de fa-
voriser la circulation des cyclistes au quotidien en 
aménageant l’espace urbain est louable, elle n’en 
reste pas moins compliquée dans une ville aux rues 
souvent étroites et pentues !

Mais l’air du temps, qui se charge de carbone et de 
pollution, et une envie grandissante des citoyens de 
se déplacer autrement viennent conforter le comité 
de pilotage du plan vélo dans ses missions.

L’heure est au bilan.

2020 - 2023 :
La métropole arrive en soutien
Basé depuis sa mise en place sur une politique d’amé-
nagement et de sensibilisation, le plan vélo sorbéran 
a pris un virage important avec le soutien technique 
et financier de SEM qui accompagne les villes de la 
métropole dans leurs transitions. Pour autant, ce 
plan s’inscrit dans une démarche plus globale tant à 
l’échelle territoriale que nationale.

Le Comité de pilotage qui s’est réuni à la fin mars a 
conforté des outils importants et efficaces tels que  les 
concertations bisannuelles, le guide vélo créé en 2020, 
et le besoin de communication. Les aménagements ré-
alisés par SEM et la ville sont appréciés et à poursuivre, 
avec une impatience de voir naître les voies sécurisées 
qui rallieront notre couronne à la « grande ville ».

2023 - 2026 : Vers un plan de 
déplacements multimodal
Ce maillage est en cours d’études, côté SEM, et en at-
tendant, à Sorbiers, on ne lâche rien et même, on élar-
git puisque la réflexion collective s’engage sur un plan 
de déplacements pour les Sorbérans.

Eh oui, le vélo, c’est bien mais peut-être pas pour tous ! 
Déplacements piéton, covoiturage, autopartage et 
autre modes luttant contre l’autosolisme(1) sont per-
çus comme autant de petits pas vers un développe-
ment plus durable en adéquation avec les besoins des 
générations actuelles et futures.
(1) Autosolisme : (Transport) Fait de circuler seul dans une automobile.
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Des vélos à la pointe de la technologie 
mais simples d’utilisation
Pour emprunter un vélo, tout est plus simple et se fait direc-
tement depuis l'application Vélivert ou via sa carte OùRA. Un 
souci sur votre vélo ? Vous pouvez le signaler directement 
depuis l'application pour permettre une intervention rapide 
des agents de Saint-Étienne Métropole.  

Côté tarifs, après avoir sélectionné la formule de votre choix, 
les 30 premières minutes de chaque trajet sont gratuites, 
les suivantes étant facturées 0,10 € la minute.

- Formules proposées : 0,50 € par trajet / forfait journée à 2 € / 
forfait week-end à 3 € / forfait annuel à 30 € (10 € par an 
pour les détenteurs d'un abonnement annuel Stas).

Toutes les informations pratiques sur www.velivert.fr

21 communes 
dont La Talaudière, L'Etrat, Saint-Chamond, 
Saint-Jean-Bonnefonds, Saint-Priest-en-Jarez… 
et bien sûr Sorbiers !

1000 vélos
105 stations dont 2 à Sorbiers : 
au Bourg (place du 19 mars) et au Valjoly 
(sur le parking du co-voiturage- parc Fraisse )

0.50 € / trajet 
(30 min offertes) + 0.10 € par minute

Vélivert à Sorbiers : et si 
vous passiez à l’électrique ?

Vous l’avez sans doute remarqué : depuis mi-juin, notre 
commune dispose de deux stations Vélivert, les vélos 
en libre-service de Saint-Étienne Métropole.  Au-delà du 
nombre de vélos ou de leur design, qui ont considérable-
ment évolué, la vraie révolution réside dans la technologie 
avec une flotte 100 % électrique ! 

Les vélos sont ainsi adaptés à la topographie « pentue » de 
notre territoire et permettront au plus grand nombre de 
profiter de ce service. Le choix de l’électrique, 
c’est aussi celui d’agir pour la qualité de l'air : 
avec Vélivert, nous pouvons tous limiter 
notre impact sur l'environnement 
lors de nos déplacements du quotidien, 
que ce se soit dans le cadre de nos 
trajets domicile-travail, nos courses 
de tous les jours ou encore 
nos balades du week-end. 

Urban bees : RDV en septembre 
à la Maison de la Nature 
Destinée à tout public à partir de 11 ans, 
«Urbanbees – l’expo » présente le phénomène de 
disparition des abeilles sauvages, ses conséquences 
sur nos modes de vie et les manières d’agir pour 
participer à sauvegarder ces espèces menacées.

Maison de la Nature : 
20 rue Mirabeau à La Talaudière. Mercredi, 
vendredi, samedi et dimanche de 15h à 19h 

CÔTÉ



VIE ASSOCIATIVE
Après la lecture des différents rapports (activités, financier 
et moral), les intervenants ont tous défendu notre éthique : 
Anonymat – Volontariat – Bénévolat et Non-Profit. 
Plusieurs bénévoles ont reçu une distinction de la Fédération 
Française pour le Don de Sang Bénévole.

Le Dr Alain Lefebvre, représentant l’Etablissement Français 
du Sang, a évoqué les besoins en plasma. Pour rappel, en 
2022, cinq collectes de sang ont été organisées à l’Aréna avec 
662 candidats au don. 

Prochaines collectes à noter dans vos agendas :
7 juillet - 27 octobre et 29 décembre.

Un Congrès pour le don de sang
Dimanche 12 mars s’est tenu dans la salle du Fay le Congrès 
Départemental des Amicales pour le Don de Sang Bénévole, 
organisé par l’Amicale de Sorbiers.

120 participants ont été accueillis, dont le Président fédéral, 
Mr Jacques Allegra, la Présidente du Comité Régional Rhô-
ne-Alpes, Mme Michèle Soulier, la Présidente de l’UD 42, Mme 
Hélène Favard et Nadine Saura, représentant la Municipalité 
de Sorbiers.

« Un toit pas sans toi » fête ses 10 ans
Samedi 22 avril, près de 150 personnes ont célébré les dix ans 
de l’association qui accompagne les familles relevant du droit 
d’asile sur le territoire stéphanois. L’occasion de partager les 
souvenirs, fêter les victoires, mieux se connaître mais aussi 
rappeler l'importance de leur action.

Association reconnue d’utilité publique, « Un toit pas sans 
toi » vient en aide aux personnes ayant été débouté du droit 
d’asile afin de faciliter leur intégration sociale (apprentissage 
du français, scolarisation des enfants, aides aux démarches…). 
La structure regroupe à ce jour 13 collectifs de « parrains » 
et « marraines » qui entourent chacun une famille sur l’est 
stéphanois (Sorbiers, Saint-Jean-Bonnefonds, La Tour-en-Ja-
rez, L’Etrat, Saint-Chamond…). 

Christine Granjon, co-présidente de l’association, 
explique : « On le sait peu mais ¾ des demandes 

d’asile sont refusées. Derrière cette décision, il y 
a de vraies situations d’urgence pour des familles, 
des enfants. Notre objectif est d’abord de leur as-
surer un logement, qui est le besoin premier pour 

s’intégrer. Nous fédérons un réseau de parrains et 
marraines - 450 personnes aujourd’hui- qui se consti-

tuent en collectifs. Chaque collectif accompagne une fa-
mille et s’engage à mobiliser des ressources dans la durée pour 
payer les charges liées au logement, mais aussi pour les aider 
dans leurs démarches, faire le lien avec d’autres associations 
(nourriture, vêtements…) et mettre en place un accompagne-
ment humain, qui est très important pour un retour progressif à 
l’autonomie des personnes.» 

Cette notion de collectif est une force car le chemin vers la 
régularisation et l’accès à l’emploi est souvent long (entre 5 
et 10 ans) et à plusieurs, l’engagement est moins lourd à sup-
porter. Il y a aussi le réseau de partenaires qui est précieux. 
Christine Granjon et Joel Forissier, l’autre co-président, in-
sistent : « rien n’est possible sans cet élan partagé, le collectif 
permet aussi de mieux faire face aux obstacles rencontrés : on 
partage les expériences, on mutualise les solutions…alors un im-
mense merci à tous ceux qui s’engagent, pour certains depuis de 
longues années, à nos côtés et qui rendent possible cette belle 
aventure humaine. »

Suivez l’actu de l’association sur Facebook
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à 18h30, au parc Fraisse en été et au stade Valjoly en hiver. 
Cette année, le club a organisé plusieurs temps conviviaux, 
et a surtout participé à la relance réussie du célèbre Trail des 
Salamandres en mars dernier, en lien avec l’Office Municipal 
des Sports. Assurément le club se porte bien  !
Suivez son actu sur

www.route42sorbiers.wordpress.com 
et sur Facebook

Route 42 garde le cap
Depuis 1999, Route 42 est le club de course à pied et marche 
nordique de Sorbiers. L’association regroupe environ 80 
adhérents cette saison, un peu moins que les 100 adhérents 
habituels. En effet, le départ de l’entraineur de marche 
nordique en juin 2022 et son remplacement un peu tardif ont 
bousculé l’organisation du club : Laure Dumas a donc repris 
un groupe réduit, mais enthousiaste, de marcheurs et mar-
cheuses tous les jeudis à 14h15. De son côté, Boualem Hamdi 
continue d’entrainer les coureurs.euses chaque mercredi 

Une « nouvelle » tête chez Cap musique
Marie Liotard, professeure de trompette au sein de l’école 
depuis septembre 2020, a succédé à Marie-Christine Larue en 
tant que directrice de Cap musique. Une nouvelle tête qui ne 
l’est donc pas tout à fait et qui s’inscrit dans une continuité… 
Marie a acquis une expérience de coordination pédago-
gique au sein de l’Avenir musical de Firminy, où elle enseigne 
encore aujourd’hui. Elle encadre désormais une équipe de 
19 professeurs diplômés, qui enseignent la musique à 180 
adhérents sur Sorbiers et la Talaudière.

« Cap musique propose à la fois des cursus d’enseignement 
artistiques diplômants -dans le cadre du schéma départe-
mental d’enseignement artistique- et une pratique de loisirs, 
avec un éveil musique/danse dès 3 ans. Notre école de mu-
sique accueille tout le monde et permet tout, c’est sa par-
ticularité et sa richesse : nous accompagnons chacun au gré 
de ses envies et possibilités. Nous proposons aussi en marge 

de l’enseignement des projets variés avec de nombreux par-
tenaires Cap danse, l’Harmonie de la Chazotte… mais aussi 
les villes de Sorbiers et La Talaudière, qui nous apportent un 
soutien précieux ! »

Ainsi, la saison culturelle 2023-2024 de Sorbiers intègre le 
projet « Clarinette urbaine » : il s’agit d’un concert d’Emilien 
Veyret, musicien qui a inventé une pratique contemporaine 
et moderne de son instrument (en intégrant des machines 
musicales type looper) et qui présente en première partie un 
concert des élèves musiciens de Loire et Haute-Loire. Cette 
année, le Brass Band junior et le bal ont connu un grand 
succès.

Marie Liotard est aujourd’hui pleinement investie dans ses 
nouvelles fonctions, avec l’envie de développer encore les 
projets pédagogiques « hors les murs », par exemple avec le 
collège, les centres sociaux… Bonne chance à elle pour cette 
nouvelle étape, et merci à Marie-Christine Larue pour les dix 
ans passés à la tête de Cap musique. 

À noter :
les inscriptions 2023-2024 auront lieu samedi 2 septembre 
(9h-12h) et mercredi 6 septembre (9h-12 et 14h-18h30) 
dans les locaux de Cap musique : 1 impasse Berlioz à La 
Talaudière

Plus d’infos : www.cap-musique.fr



Du côté de l’ARC EN CIEL…
Pour bien débuter son deuxième siècle d’existence, 
l’Arc en Ciel va proposer dès septembre prochain deux 
nouvelles activités, encadrées par des intervenants di-
plômés : un atelier de sophrologie pour enfants et 
un atelier de Modern jazz. La section tir à la carabine 
de loisir, récemment lancée, est actuellement en plein 
développement.

En parallèle, vous retrouverez aussi les « valeurs sûres » 
de l’association : tennis de table, chant choral, gym 
sportive féminine, éveil de l’enfant et la gym confort.

Si vous êtes intéressés pour pratiquer l’une de nos ac-
tivités, vous pouvez obtenir des informations (lieux, 
horaires, tarifs…) au 06 04 52 30 98 ou arcenciel.sor-
biers@gmail.com.

Vous pouvez également nous suivre sur Facebook ! 
Au plaisir de vous accueillir

VIE ASSOCIATIVE

L’Association La Roue Lente, 
organise sa 4ème fête de la Batteuse le 

dimanche 10 Septembre 2023, 
sur le site du pôle festif du Fay.

Au programme de la journée :• Soupe aux choux servie en début de matinée.• Exposition d’Artisans et Artisanat divers.• Exposition de divers matériels agricoles anciens en fonctionnement.• Restauration et buvette sur place• Crêpes• Animations jeux pour enfants …

Nautic Club Sorbiers :
pensez aux inscriptions !
Le NCS , club de natation sportive et loisir, propose 
l’apprentissage de la nage aux enfants (jardin aqua-
tique dès 4 ans ½), ados et adultes jusqu’au niveau 
compétition, à la piscine du Val d’Onzon.

Les inscriptions pour la saison 2023-2024 ont lieu le 
mercredi 28 juin et mardi 5 septembre (Arena 
Complexe sportif du Valjoly) de 18h30 à 20h30.

Plus d’infos : www.nauticclubsorbiers.news.blog

Un retour parfaitement réussi pour les Ans Chan-
teurs ce dimanche 26 février qui ont une fois encore 
"enchanté" le public de la salle de L'échappé pleine à 
craquer ! Des standards de la chanson française , du 
rythme, accompagnés par des musiciens en pleine 
forme, la recette pour passer un excellent après-midi ! 
Un grand bravo à eux !
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A mi-mandat, l’opposition dans son ensemble fait les mêmes constats et nous 
avons décidé exceptionnellement de compléter nos tribunes respectives, pour 
faire un bilan plus exhaustif.

Madame Thivant s’est éloignée de ses déclarations de début de mandat. Ses 
intentions de transparence dans l’élaboration de ses projets et de construc-
tion dans le débat avec la population et toutes les composantes de Sorbiers 
semblent à présent oubliées.

La participation citoyenne, thématique phare du programme de l’équipe en 
place, est un échec. Nous sommes choqués du peu de considération qu’elle 
prête aux habitants pour répondre à leurs inquiétudes sur divers sujets (implan-
tation Compost’ond, antenne 5G, maintien de la tranquillité publique, etc.). 
Cette situation de rupture nous préoccupe pour le quotidien des Sorbérans.

Côté école, les familles ont été confrontées à une gestion aléatoire des de-
mandes du personnel périscolaire, ce qui a conduit à des grèves. Les revendica-
tions locales se sont ajoutées aux grèves nationales, mettant ainsi de nombreux 
parents dans des situations délicates. Les associations de parents ont finale-
ment réussi à attirer l'attention de la mairie sur le mal-être et les demandes du 

personnel périscolaire. De plus, lors de la crise sanitaire de la "salmonelle" dans 
les cantines, la communication de la mairie a été calamiteuse, avec un manque 
d'informations pour de nombreuses écoles. Des demandes ont été faites pour 
faire un bilan de la crise et améliorer le processus de gestion, mais aucune ré-
ponse n'a été reçue jusqu'à présent.

Des travaux ambitieux concernant les écoles publiques ont été mis sous le feu 
des projecteurs mais il est regrettable que les opérations d’entretien courant 
s'éternisent.

Nous n’avons pas la même gestion des priorités.

A.DELMAS - J. BONNETON - J.PIZOT-GAGNAL - S. VALLUCHE 
de l’équipe Ensemble, Réussir Sorbiers !

 @ : ensemble.reussir.sorbiers@gmail.com

 Ensemble-Réussir-Sorbiers

Madame, Monsieur,

Attachés au dialogue avec les habitants, nous avons repris au printemps nos 
visites de quartier. Cela nous permet d’échanger avec vous dans votre environ-
nement, de partager nos projets, répondre à vos interrogations, éventuelle-
ment recueillir vos doléances. Beaucoup d’habitants nous sollicitent, par tous 
moyens, messages arrivant par notre site internet, mail ou illiwap, sollicitations 
auprès des services, rendez-vous avec la Maire ou les adjoints, ou au cours des 
nombreux évènements de la vie associative, sportive ou culturelle. 

Parmi nos échanges, l’autorisation donnée à la Maire de signer une convention 
avec Bouygues et Cellnex pour l’implantation d’une antenne 4G/5G dans le clo-
cher de l’église du Bourg, a suscité bien des débats. Nous avons à plusieurs re-
prises expliqué nos exigences vis-à-vis de l’opérateur pour exclure les écoles de 
tout champ d’exposition aux ondes et pour prendre en compte, dans la conven-
tion, le respect du culte pendant la gestion et la maintenance des équipements. 
Il nous semblait préférable d’accueillir un tel équipement sur le domaine public 
pour en maîtriser les niveaux d’expositions, contrôler le suivi et la maintenance 
et s’assurer de son intégration environnementale. Cependant, au cours de nos 
échanges de proximité, nous avons pu mesurer les fortes craintes suscitées par 

la perspective d’une antenne 4G/5G dans le clocher de l’église, à proximité im-
médiate des habitations. En l’absence d’une large acceptation par les riverains, 
nous avons pris en compte les inquiétudes persistantes et renoncé à la signa-
ture de cette convention avec les sociétés Bouygues et Cellnex.

La réunion publique de présentation du projet de boucle nature du Val d’On-
zon, par le bureau d’études Réalités, et en présence de St-Etienne Métropole, 
a été un très bon moment d’échanges, avec des remarques et questions très 
pertinentes notamment sur son intégration dans le projet plus global du 
complexe sportif. 

Vous le voyez, l’avis des usagers est au centre de nos préoccupations contrai-
rement à ce que veulent bien avancer les groupes d’opposition municipale, qui 
ne peuvent d’un côté clamer un manque de transparence et de l'autre briller 
par leur absence dans les commissions. Notre mission d’élu est exigeante, et ne 
peut se réaliser correctement sans une implication personnelle forte. 

Marie-Christine THIVANT et l’équipe Avec Vous Pour Sorbiers !

 avecvouspoursorbiers.blogspot.com
@ : avps42290@gmail.com 

(Suite)

Côté finance. Il est regrettable qu'aucun investissement sérieux n'ait été mené 
pendant 3 ans malgré le contexte favorable, les taux d'intérêt bas et l'absence 
d'inflation.

La municipalité se décide, enfin, à faire des investissements avec des budgets 
mal maîtrisés et des augmentations non détaillées. Cette situation leur laisse 
la possibilité de faire des arbitrages sans rendre de compte aux Sorbérans. 
Comme le projet de la médiathèque, estimé à 1 175000 en mars 2021, puis 1 
690 000 en mars 2022 et aujourd’hui provisionné pour un budget de 2 750 000 
euros. Quelles seront les conséquences sur notre fiscalité locale ?

Côté mobilité, Nous voulions une réflexion d’ensemble et mener une étude glo-
bale des flux avec les communes limitrophes. Nous subissons une accélération 
de micro-projets de voirie et de circulation sans cohérence ; et une vraie passion 
municipale pour le déploiement du plan vélo.

Sur les enjeux climatiques, nous voulions agir rapidement et concrètement. 
Madame Thivant, pourtant présente aux élections départementales sur une 
liste soutenue par les partis écologistes, mène des actions encore bien timides. 

Les travaux d’économie d’énergie sont trop lents face à l’urgence climatique et 
l’augmentation des factures. Et elles sont toutes contractualisées avec le Syn-
dicat intercommunal d’électrification, dont Madame Thivant est présidente. 
Quant aux énergies renouvelables, elles semblent définitivement absentes des 
projets de la majorité. 

Les mobilisations récentes et bruyantes de collectif d’habitants sur certains 
projets nous donnent raison et illustrent le manque de concertation et de 
transparence. Une absence d’écoute et de considération dont de plus en plus 
de Sorbérans se plaignent.

Malgré tout, les oppositions sont là, pour faire entendre vos préoccupations. 
Nous mettons régulièrement les sujets sur la table et nous continuerons 
jusqu’à la fin de leur mandat.

Christophe BERGERAC 
Marie Hélène MASSON 

Sorbiers2020@gmail.com
06 37 38 79 38



URGENCES  
POMPIERS : 18 • SAMU : 15 • GENDARMERIE : 17 

MAIRIE  
13 rue de la Flache, CS 80018 
Tél. : 04 77 01 11 30 • Fax : 04 77 53 07 27
• Du lundi au jeudi : 8h30 à 12h - 13h30 à 17h 
• Vendredi : 8h30 à 12h - 13h30 à 16h30 
• Samedi : permanence état civil de 9h à 12h

Permanences passeports et cartes d’identité 
sur rendez-vous :
• Lundi, mercredi et jeudi : 13h30 à 16h30 
• Mardi et vendredi : 8h30 à 11 h30 
• Samedi : 9h30 à 11 h 
www.mairie-sorbiers.fr • contact@mairie-sorbiers.fr

PERMANENCES DES ÉLUS UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS 
Marie-Christine Thivant, maire : vendredi de 14h à 16h

OELIE-SAUR
Maison de l’eau - 11 place Jean Moulin 42100 Saint-Etienne

Accueil de proximité, sur rdv : du lundi au vendredi de 8h à 18h et 
de 9h à 13h le samedi
Service Clients : 04 77 42 33 75 (prix d’un appel local)

Du lundi au vendredi de 8h à 19h - Samedi de 8h à 13h
Dépannages 24h/24, 7J/7 : 04 77 42 33 76 (prix d’un appel local) 

MARCHÉ • Vendredi matin, Place du 19 mars 1962 

LA POSTE • Tél. : 36 31 • Mardi au samedi : 9h à 11 h30 

DÉCHETTERIE 
511 rue du Puits Lacroix, Lieu dit le Fay 
Saint-Jean-Bonnefonds • Fermée les jours fériés. 

Du 1er avril au 31 octobre 
Lundi : 14h à 19h • Mardi au vendredi : 10h à 12h et 14h à 19h 
Samedi : 9h 30 à 12h et 14h à 19h • Dimanche : 9h 30 à 12h.

Du 1°’ novembre au 30 avril  
Lundi : 14h à 18h • Mardi au vendredi : 10h à 12h et 14h à 18h 
Samedi : 9h 30 à 12h et 14h à 18h • Dimanche: 9h 30 à 12h

Infos déchets 
Saint-Étienne Métropole : 0 800 882 735 
www.saint-etienne-metropole.fr 
infosdechets@saint-etienne-metrople. fr 

SORBIERS CULTURE, ANIMATIONS ET EXPOSITIONS 
2 avenue Charles de Gaulle • Tél. : 04 77 01 11 42
• Lundi, mardi, mercredi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h 
• Jeudi : 13h30 à 17h (fermé le matin) 
• Vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h30 
• Samedi : de 9h à 12h et certains dimanches 
 (voir calendrier des manifestations)

L’ÉCHAPPÉ 
Espace culturel, 17 av. Charles de Gaulle - Tél. : 04 77 01 11 42 
Renseignements et réservations à Sorbiers Culture 

PÔLE FESTIF DU FAY 
Rue du Puits du Fay, 42650 Saint-Jean-Bonnefonds. 

BLOC NOTES

CENTRE SOCIAL« LOISO » 
Pôle de services, 4 avenue Charles de Gaulle 
accueil@loiso.fr • www.loiso.fr 
Retrouvez le Centre Social sur Facebook 

BIBLIOTHÈQUE • Rue Rambert Faure
Mercredi et Vendredi : 15h à 18h30 
Samedi : 10h à 12h 

MISSION LOCALE POUR L’EMPLOI 
Permanences à l’Espace Jeunes 
le 4ème lundi de chaque mois de 14h à 17h. 

ASSISTANTE SOCIALE 
Pôle de services, 4 avenue Charles de Gaulle 
Tél. : 04 77 74 75 10 • Accueil sur rendez-vous. 

CONCILIATEUR DE JUSTICE 
3ème mercredi du mois de 8h15 à 12h15 
à la mairie de La Talaudière

PISCINE DU VAL D’ONZON • Tél. : 04 77 53 24 21

Ouverture au public en période scolaire
• Lundi : 17h à 19h20 • Mardi : 12h15 à 13h30 / 17h à 19h20 
• Mercredi : 14h à 17h • Jeudi : 17h à 19h20 
• Vendredi : 12h15 à 13h30 / 17h à 19h20 • Samedi : 11 h à 15h 
• Dimanche : 8h à 9h30 (adultes nageurs uniquement) 
   9h30 à 12h (tout public)

Petites vacances scolaires
• Lundi à vendredi : 10h à 19h • Samedi : 11 h à 15h 
• Dimanche : 8h à 12h 

Grandes vacances 
• Lundi à vendredi : 10h à 19h • Samedi : 10h à 16h 
• Dimanche : Fermé

TENNIS • Réservation à la piscine 
Tarifs : enfants -16 ans et 1,60 € / adultes : 4,70 € 
Abonnement pour 6h : enfants -16 ans : 8 € et adultes : 23 € 

COMPLEXE SPORTIF • Gardien • Tél. : 06 08 52 03 37 

CRÈCHE LES PETITS FILOUS 
3 allée des Droits de L’Enfant • Tél. : 04 77 53 03 04 

RELAIS PETITE ENFANCE LA RIBAMBELLE 
3 rue de la Côte • Tél. : 06 83 52 58 73 
Permanences sans rendez-vous le lundi de 13h30 à 16h30 
à Sorbiers et possibilité de rendez-vous les lundis et jeudis. 

LIEU D’ACCUEIL ENFANTS-PARENTS (LAEP) 
LES PETITS POUCETS
3 rue de la Côte  
Permanences : le vendredi de 8h45 à 11 h45

SERVICE ENFANCE-JEUNESSE-EDUCATION
ESPACE JEUNES 
2 bis rue de la Longeagne • Tél. : 04 77 53 38 40 

ESPACE FAMILLE 
15 rue de la Flache • Tél. : 04 77 53 33 24  
Lundi, mercredi : 8h30 à 12h et 13h30 à 17h 
Vendredi : 8h30 à 12h et 13h30 à 16h30



ÉTAT CIVIL

Le respect du règlement général de protection des données (RGPD) 
nécessite l’autorisation expresse des personnes pour diffusion dans 

nos pages (article 6-1 du Règlement du Parlement européen et du 
Conseil du 27 avril 2016 relatif à la protection 

des personnes physiques à l’égard du 
traitement des données à caractère personnel 

et à la libre circulation de ces données).

Naissances
DESAGE Cassiopée .........................................09-10-2022
POYETTON Charly ..........................................13-12-2022
MATHEVON Léna, Manon, Nicole ...............28-12-2023
PENARD Manon..............................................12-01-2023
VELTRI Charly, Vincent, Maria ......................19-01-2023
GALLOT Louis ..................................................31-01-2023
BOUTIN Côme, Laurent, Jean-Baptiste ......18-03-2023
SANLAVILLE Eloïse, Céline, Emilie ...............23-03-2023
LA GRECA Noa ................................................07-05-2023

Baptêmes
SALA Livia ........................................................25-03-2023
DUPRÉ Axel, Lucas, Pierre ............................13-05-2023
DUPRÉ Léna, Emma, Suzanne ......................13-05-2023

Mariage
ZEGHDALOU Nassim, Brahim 
& CHAMOUX Laury ........................................18-02-2023
BOUGHANIM Iliass & YATOUI Jodie ............25-02-2023
SALA Dimitri & CHATAIGNIER Meryl ...........25-03-2023
MATHEVON Lucas 
& EGAUD Cécile, Bénédicte-Josephe ..........22-04-2023
PONSON Adrien, Christophe 
& PEYRARD Sarah, Claire, Marie ..................20-05-2023
MURE Serge, André, Gisèle 
& GRAIL Annette, Marie ................................20-05-2023
HERAULT Julien & BESNARD Sylvie.............27-05-2023
CORRADO Sébastien, Joseph 
& BOZZA Nadège, Sophie .............................27-05-2023

Décès
BROSSE Eugénie, Jeanne, Marie 
épouse QUIBLIER ...........................................16-12-2022
DEL ROSSO Rocco ..........................................14-12-2022
CANTAT Christian, Gilles, Eugène .................. 1-01-2023
BONAMY Jean-Yves, Michel .........................24-01-2023
BOSSU Régis, Antoine ...................................26-01-2023
REYMOND Marcel ............................................ 3-02-2023
COL Gérard, Marcel, Jean .............................23-03-2023
OLLAGNIER Danielle épouse GROSSY .......... 4-04-2023
VALOUR Marcel, Victor, Lucien ...................... 8-04-2023
GIDROL Jacky, Antoine, René ........................ 8-05-2023

… à vos agendas
Coupe du monde de rugby 2023 :
Saint-Etienne Métropole va vibrer
Du 9 septembre au 1er octobre, le stade Geoffroy- 
Guichard accueillera quatre matchs de la Coupe du 
monde de rugby. Sans oublier, en guise d’échauffement, 
le match amical France-Ecosse, dernier match de prépa-
ration avant la compétition, qui se déroulera le 12 août 
dans le Chaudron.

Supporters français et étrangers se mêleront pour parti-
ciper à ce grand événement sportif et feront vibrer notre 
territoire. Pour l’occasion, de nombreuses animations 
seront proposées au cœur du village Rugby, en accès libre 
et gratuit, qui sera installé au parc François Mitterrand : 
retransmissions, concerts, activités sportives et ludiques, 
restauration… un programme riche qui sera bientôt 
dévoilé !

Côté expos à Sorbiers culture
Jusqu'au 1er juillet 
Projets d’art visuel des écoles de la commune

Du 4 juillet au 26 août « Faites-nous rêver ! » 
Photos des participants au concours 2023

Du 30 août au 30 septembre  
« Mémoire en miroir ». Projet du Centre social LOISO.

Du 3 au 28 octobre 
« Travaux sur bois et céramiques » 
de Madeleine Soubeyran

Rappel : fermeture estivale du 29 juillet au 15 août inclus.
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  Pour plus d’informations :  
0 800 06 66 66 (appel gratuit)
meteo.fr • #canicule

EN CAS DE MALAISE,  
APPELEZ LE 15

RESTEZ AU FRAIS BUVEZ DE L’EAU

NAUSÉESCRAMPESMAUX DE TÊTE

N’attendez pas  
les premiers effets  
des fortes chaleurs.

Protégez-vous 

* Canicule info service au 0800 06 66 66, appel et service gratuits. 
Ouvert uniquement pendant les périodes de fortes chaleurs.


